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Павильон на «Стадионе»
 ► В Белгороде приступили к монтажу остановочного 

комплекса на «Стадионе». 
Рабочие уже установили колонны, облицованные антивандальным покрытием. На 

производстве навес обработали композитным материалом. Сейчас рабочие монтиру-
ют его частями.

Компания, которая занимается этой остановкой, внесла изменения в начальный 
проект с учётом мнения горожан. 

Так, в длину павильон увеличили практически в два раза - теперь он составляет 
порядка 19 метров. Увеличилась также и металлоёмкость конструкций, а остекление 
выполнено с использованием специальной технологии, которая не позволяет стеклу 
разбиваться на крупные осколки.

Открыть павильон планируется к 1 февраля.

УВАЖАЕМЫЕ СТУДЕНТЫ НАШЕГО РЕГИОНА!
Примите самые искренние и тёплые поздравления с замечательным, весёлым праздником 

учёности и юности - Днём российского студенчества!
Это одна из самых давних и полюбившихся традиций в нашей стране. Ведь уже более 2,5 

века в Татьянин день миллионы молодых россиян, получающих профессиональное образова-
ние, отмечают этот праздник. Из них свыше 90 тысяч студентов учатся в нашем регионе - и мы 
по праву гордимся нашей молодёжью!

В Белгородской области создана отличная база для получения профессии: действуют 13 
вузов и 33 техникума. Ведущие организации высшего образования региона входят в ряд ми-
ровых и всероссийских рейтингов. При активной поддержке якорных работодателей активно 
развивается система среднего профобразования. Несмотря на все трудности, порой - ограни-
чения, вызванные текущей оперативной ситуацией, белгородские студенты успешно «грызут 
гранит науки». В минувшем году более 13 тыс. ребят принимали участие в научно-исследова-
тельской деятельности вузов, свыше 3 тысяч - участвовали в международных и всероссийских 
конкурсах, и большинство из них стали победителями, что говорит о высоком уровне знаний 
наших студентов.

Отдельное спасибо - за высокую гражданскую позицию белгородских парней и девчонок. 
Студенты принимают самое активное участие в волонтёрской деятельности и уже не раз в 
чрезвычайных ситуациях первыми приходили на помощь - и при эвакуации жителей Шебекин-
ского и Грайворонского городских округов, и на уборке улиц областной столицы после масси-
рованной террористической атаки в конце декабря, и во многих других случаях. 

Со своей стороны, Правительство Белгородской области всячески поддерживает развитие 
качественной системы профессионального образования, отвечающей потребностям регио-
нальной экономики, создаёт возможности для бесплатного обучения выпускников школ по наи-
более востребованным специальностям. У нас действует масса проектов, направленных на 
поддержку талантливой молодёжи. Мы ежегодно поощряем талантливых и активных студен-
тов, а с 2023 года количество именных стипендий для них увеличилось в полтора раза - со 185 
до 275. Организуем интересные «точки притяжения» для креативной молодёжи, различные 
спортивные и культурные фестивали и конкурсы, в которых можно раскрыть свои таланты. В 
общем, стараемся делать всё, чтобы нынешние студенты завтра стали высококлассными спе-
циалистами, пришли на белгородские предприятия и в организации или смогли реализовать 
свои проекты, остались жить в родной области и продолжили её успешное развитие.

От всей души желаю вам, дорогие друзья, интересной, насыщенной студенческой жизни, 
успехов в учёбе и творчестве, в научно-исследовательской и добровольческой деятельности, 
и всего самого доброго - мира, любви и здоровья!

В.В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

ДОРОГИЕ СТУДЕНТЫ!

От имени Белгородского городского Совета и администрации города 
Белгорода поздравляем вас с замечательным праздником - Днём россий-
ского студенчества, Татьяниным днём!

Этот день почти три века является неотъемлемой и очень важной ча-
стью студенческой жизни - самой запоминающейся поры в судьбе каждого 
человека. Именно в этот период мы испытываем много эмоций, волнений, 
подъёмов и падений. Знания ведут нас по дороге открытий, где мы учимся 
созидать новое, понимать старое, верить в прекрасное и достигать порой 
невозможного.

В вузах, колледжах, техникумах Белгорода учатся талантливые, целеу-
стремлённые молодые люди, которые совсем скоро станут хорошими спе-
циалистами, возможно, сами будут учить других. Татьянин день - праздник, 
связывающий поколения: ваши преподаватели тоже были на вашем месте, 
как и вы, находились в беспечной стихии студенческой жизни. 

Сегодня ваша учёба проходит в непростых условиях - оперативная об-
становка не всегда позволяет проводить очные занятия. Вопреки всему вы 
показываете блестящие результаты в учёбе, научной деятельности, обще-
ственной работе, культуре, спорте, упорно двигаетесь к освоению выбран-
ной профессии. 

В этот сложный период для нашей страны вы, дорогие друзья, активно 
участвуете в движении добровольцев. Тысячи студентов помогают нашим 
военнослужащим, попавшим в беду людям, проводят мастер-классы по 
оказанию первой помощи. Многие из вас показали себя настоящими геро-
ями в моменты обстрелов областной столицы - выводили растерявшихся 
горожан в укрытия, успокаивали детей и взрослых, буквально спасали ра-
неных. Огромное спасибо вам! Мы все знаем, что этот период пройдёт, и 
вы реализуете себя как специалисты, покорите профессиональные и лич-
ные вершины в нашем Белом городе.

От всей души желаем вам, уважаемые студенты, достичь поставленных 
целей, обрести свой индивидуальный путь. Преподавателям желаем лю-
бознательных, работоспособных и ответственных студентов, неуклонного 
движения вперёд! Всем - здоровья, удачи, мира и веры в лучшее!

В.В. РАДЧЕНКО, В.В. ДЕМИДОВ,
председатель Белгородского  глава администрации
городского Совета города Белгорода 

Важно мнение каждого 
 ► Общественные пространства для благоустройства 

предложено выбрать жителям Белгорода.
С 12 по 18 января городская администрация организовала сбор предложений белго-

родцев, какие объекты следует реконструировать в областном центре в приоритетном 
порядке. Всего от граждан поступило 461 пожелание. Они были рассмотрены комиссией 
под председательством заместителя мэра Василия Голикова. В состав комиссии вхо-
дили депутаты городского Совета, представители общественных организаций, а также 
руководитель управления архитектуры и градостроительства Тимур Валеев.

В итоговый список вошло десять общественных пространств:
- Комсомольский сквер на ул. Щорса, 47; 
- сквер возле храма Почаевской иконы Божией матери на бульваре Юности, 3б; 
- бульвар 1-го Салюта (от пр-та Ватутина до дома на бульваре 1-го Салюта, 2); 
- сквер «Золушка» на ул. Мокроусова, 1; 
- Музейная площадь на ул. Попова, 2а; 
- сквер-аллея возле ДК «Энергомаш» на пр-те Б. Хмельницкого, 80; 
- сквер возле Дома офицеров на ул. Куйбышева, 33а; 
- сквер возле ТЦ «Модный бульвар» на ул. Костюкова, 39; 
- аллея на пр-те Ватутина возле дома № 6 на ул. Королёва; 
- сквер возле многоквартирного дома № 12 на ул. Есенина.
Горожанам предлагают определить, какую территорию отремонтировать в приори-

тетном порядке. Высказать своё мнение можно в письменной форме через департа-
мент городского хозяйства (Гражданский проспект, 38, каб. 418), по электронной почте:  
dgh@beladm.ru, в официальной группе департамента городского хозяйства «ВКонтакте».

Работы планируется выполнить в 2025 году по федеральному проекту «Формирова-
ние комфортной городской среды» национального проекта «Жильё и городская среда», 
который реализуется в стране с 2017 года и направлен на повышение качества жизни 
граждан.

Возрождение полигона
 ► В Белгороде идёт третий, предпоследний этап 

рекультивации старой городской свалки. 
Работы на юго-западе областной столицы организованы по нацпроекту «Эколо-

гия», который инициировал президент страны. 
На объекте сейчас заняты 33 человека, работают 11 единиц техники. Специалисты 

уже сформировали «тело» полигона: переместили и уплотнили все отходы (около 537 
тысяч кубометров). Сейчас поверхность просыпается песком. Продолжается монтаж 
противофильтрационного экрана. 

Установлены все резервуары и накопители: пожарные, для сбора фильтрата, тех-
нической и ливневой воды. 

Далее по планам полигон накроют плодородным слоем почвы. Завершить все ра-
боты специалисты намерены в конце ноября этого года. Напомним, что стартовала 
рекультивация зимой 2022 года.

ФОТО T.ME/BELADM31

На праздники в столицу 
 ► В феврале из Белгорода в Москву будет ездить 

дополнительный поезд. 
Его назначили на праздничные 

дни февраля. В период длинных 
февральских выходных будет кур-
сировать поезд № 528/527 Белго-
род - Москва-Павелецкая. Отправ-
ляться из Белгорода состав будет 
21 и 25 февраля, а из Москвы - 22 
и 26 февраля. Маршрут следова-
ния пройдёт через Губкин и Старый 
Оскол.

Ознакомиться с подробными 
расписанием можно на официаль-
ном сайте ОАО «РЖД» или в кассах 
ж/д вокзала.

ФОТО BANGKOKBOOK.RU
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Ещё больше 
новостей от главы 

городской 
администрации 

ищите на личной 
странице мэра 
«ВКонтакте»:

Ещё больше 
новостей 

от городской 
администрации ищите 

в официальном 
сообществе мэрии 

«ВКонтакте»:

Материалы полосы подготовил Виктор ФЁДОРОВ

Объявление о проведении конкурса
Администрация города Белгорода объявляет о проведении конкурса на замеще-

ние вакантной должности и на включение в кадровый резерв для замещения вакант-
ной должности муниципальной службы начальника отдела координации и реализации 
строительных программ управления координации строительства департамента стро-
ительства и архитектуры.

Перечень документов, подаваемых для участия в конкурсе, требования к уровню 
профессионального образования и стажу муниципальной службы или работы по спе-
циальности, направлению подготовки, профессиональным знаниям и умениям по ва-
кантной должности размещены в информационно-телекоммуникационной сети «Ин-
тернет» на официальном сайте органов местного самоуправления городского округа 
«Город Белгород»: www.beladm.gosuslugi.ru, а также могут быть получены по адресу: 
город Белгород, Гражданский проспект, 38 (телефон: +7 (4722) 32-73-49). 

Приём заявлений и прилагаемых документов на конкурс начинается со дня раз-
мещения объявления в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» на 
официальном сайте органов местного самоуправления городского округа «Город Бел-
город» и заканчивается через 21 день со дня размещения объявления. Все конкурс-
ные документы представляются лично гражданином (муниципальным служащим), 
изъявившим желание участвовать в конкурсе, по адресу: город Белгород, Граждан-
ский проспект, 38.

Заседание комиссии по проведению конкурса для определения победителя кон-
курса состоится в месячный срок после окончания приёма конкурсных документов по 
адресу: г. Белгород, Гражданский проспект, 38. 

Подробную информацию о проведении конкурса можно получить по телефону: +7 
(4722) 32-73-49 или по электронной почте kadr31@beladm.ru.

Министр напомнил, что решением опе-
ративного штаба от 17 января 2024 года в 
20-километровой зоне от границы с Украи-
ной все школы проводят третью четверть 
в дистанционном режиме. Дальше 20-ки-
лометровой зоны в тех муниципальных об-
разованиях, где были продлены каникулы 
(Белгород входит в этот список), на месяц 
вводится дистанционное обучение.

- Вынужден обратить внимание на оче-
редной террористический акт украинского 
режима. В Донецке погибли люди, которые 
просто пошли купить продукты. С этой точ-
ки зрения оперативная обстановка и опре-
делила решение о формате обучения де-
тей, - объяснил Андрей Милёхин.

Детские сады переведены в режим де-
журных групп, но принимать сюда обязаны 
всех детей, независимо от места работы 
их родителей. 

Семьи с двумя и более детьми школьно-
го возраста могут получить технику для об-
учения. Каждому ребёнку в семье выдадут 
отдельное устройство, чтобы дети смогли 
заниматься отдельно. Также министр под-
черкнул, что из-за продления зимних кани-
кул летний отдых детей урезать не будут.

В вузах пока идёт дистанционная сес-
сия, обсуждают формат обучения. 

- У студентов вузов и колледжей есть 
право определить формат обучения. Ряд 

студентов хочет учиться очно. Нам необ-
ходимо будет ещё раз проверить и актуа-
лизировать меры безопасности и погово-
рить с учебными заведениями о том, каким 
образом они будет учитывать рекомен-
дации оперативного штаба, - подчеркнул 
 министр. 

Отметим, что с 22 января в Белгород-
ской области очно обучаются 77 тысяч 
школьников в 318 школах, на дистанцион-
ном обучении 88 тысяч учеников в 232 шко-
лах. На онлайн-обучение перешли 15 кол-
леджей и шесть вузов, ещё 15 колледжей 
и семь вузов продолжают работать очно, в 
них обучаются более 19 тысяч студентов.

Формат 
диктует обстановка

 ■ Образование

 ► В Белгороде состоялся брифинг о переходе системы 
образования региона на дистанционный формат работы. 
Заместитель губернатора - министр образования 
Белгородской области Андрей Милёхин ответил на вопросы 
об обучении школьников и студентов, а также о работе 
детских садов.

- Ещё раз убедился в том, что самое 
главное - это сформировать навык. Мож-
но много раз внимательно выслушать 
инструкции медиков, но оказавшись в си-
туации, когда потребуется оперативно вы-
полнить чёткий порядок, на первый взгляд, 
простых действий, не достигнув должного 
уровня навыков, можно просто-напросто 
растеряться. Поэтому обязательно нужно 
много практиковаться и помогать в этом 
своим близким и коллегам, - прокоммен-
тировал Вячеслав Гладков. 

В настоящий момент курсы по оказа-
нию первой помощи активно проходят 
работники бюджетной сферы, государ-
ственные и муниципальные служащие. 
За две недели обучение прошли поряд-
ка пяти тысяч человек. А всего за время 
проведения курсов, которые стартовали 
в конце 2022 года, необходимые навыки 
получили около 49 тысяч белгородцев. 
Губернатор считает, что решение об об-
учении по оказанию доврачебной помощи 
оказалось правильным и востребован-
ным со стороны жителей. По его мнению, 
нужно идти дальше и увеличивать охват 
занимающихся, подключая все имеющи-
еся ресурсы.

- Конечно, очень хотелось бы, чтобы 
знания и умения для оказания помощи 
при ранениях нам никогда не пригоди-
лись. Однако при тех обстоятельствах, 
в которых мы с вами находимся, они для 

нас жизненно необходимы. Правильная 
и вовремя оказанная помощь до приезда 
врачей может спасти человеку жизнь в 
любой экстренной ситуации, предотвра-
тить ухудшение состояния пострадавше-
го и уменьшить риск осложнений, - сказал 
глава региона. 

Также Вячеслав Гладков выразил 
огромную благодарность медицинским 
работникам, которые в последние годы 
трудятся в крайне непростых условиях. 
Помимо нелёгкой борьбы за здоровье 
людей, медики ещё и учат жителей пра-
вильному оказанию первой помощи. 

Напомним, что для жителей Белгорода 
курсы организованы в различных частях 
города, в частности на базе учреждений 
культуры. В субботу - 27 января - занятия 
пройдут в Белгородском государствен-
ном художественном музее, а в воскре-
сенье - в Пушкинской модельной библи-
отеке-музее. Курсы открыты для всех 
желающих, но для участия необходимо 
предварительно записаться по телефону 
8 (4722)32-57-11. Также продолжатся за-
нятия в Центре молодёжных инициатив и 
КЦ «Октябрь», записаться на них можно 
по телефону 8(4722) 25-73-60. Углублён-
ные курсы по доврачебной помощи про-
водятся на базе белгородского филиал 
Центра военно-спортивной подготовки 
«ВОИН». Узнать подробности и записать-
ся можно по номеру 8(4722)23-26-48.

Об этом журналистам сообщил мэр 
Белгорода Валентин Демидов. По его 
словам, также подготовлены документы 
ещё на 77 машин, которые уже переданы 
на оплату. Их владельцы получат ком-
пенсацию в ближайшее время. Всего же 
в Белгороде получили повреждения 732 
автомобиля. 

- Эксперты работают достаточно опе-
ративно, - подчеркнул Валентин Деми-
дов. - Сейчас происходит процедура 
оценки тех транспортных средств, чьи 

владельцы либо не сразу обнаружили по-
вреждения, либо для оценки ущерба ко-
торых требуется провести дополнитель-
ные экспертизы. 

В целом, как заявил глава города, во-
просы решаются достаточно оперативно. 
Есть основания рассчитывать на то, что 
оценка будет завершена до конца теку-
щего месяца и все владельцы повреж-
дённых транспортных средств получат 
положенные выплаты.

ФОТО ДЕНИСА БОБКОВА

 ■ Актуально

Главное - 
сформировать навык

 ■ Медицина

Выплаты автовладельцам 
 ► Компенсации за повреждённый в результате обстрелов 

ВСУ транспорт уже получили 462 жителя города. 
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 ► Губернатор Вячеслав Гладков вместе с министрами 
и заместителями прошёл обучение по оказанию первой 
доврачебной помощи пострадавшим.
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Старт конкурсу дали руководитель 
Центрального исполкома Единой России 
Александр Сидякин и секретарь регио-
нального отделения партии, губернатор 
Вячеслав Гладков. Грантовые средства 
первички смогут получить на благоустрой-
ство общественных территорий, создание 
детских и спортплощадок, поддержку твор-
ческих объединений и другие важные для 
общества инициативы.

- Первичные отделения - это основа де-
ятельности «Единой России». Они выхо-
дят с идеями, прорабатывают инициативы, 
которые отвечают интересам жителей и 
позволяют благоустраивать пространства 
вокруг, поддерживать общественные орга-
низации. Такие конкурсы - это возможность 
для людей быть сопричастными развитию 
городов и посёлков, в которых они живут, - 
отметил Александр Сидякин.

Всё, что связано с инициативами жи-
телей в Белгородской области, только 
прирастает в запросе, отметил Вячеслав 
Гладков. Из года в год число проектов, 
участников грантового конкурса первичек, 
становится всё больше. За пять лет его 
проведения реализовано 150 проектов на 
сумму почти 30 миллионов рублей.

- На конференции регионального отде-
ления партии услышал от руководителей 
первичных организаций, что запрос на 
сегодняшний день превышает наши воз-

можности. Поэтому решили увеличить фи-
нансирование до 50 млн рублей. Главное, 
чтобы было хорошее качество исполнения, 
соблюдались сроки и соучастие жителей 
было на всех этапах. В том числе в про-
цессе строительства, принятия объекта, а 
потом уже и в оценке качества эксплуата-
ции, - отметил Вячеслав Владимирович.

Жюри будет оценивать инициативы 
первичных отделений по нескольким кри-
териям: актуальность, оригинальность, 
уровень подготовки и эффективность. Кон-
курс пройдёт в два этапа: сначала состо-
ится защита проектов на муниципальном 
уровне, а финалистов жюри определит 
уже на областном этапе отбора.

- Итоги регионального этапа конкурса 
подведём в конце февраля - начале марта, 
реализация проектов начнётся с апреля. 
А в сентябре мы уже увидим конкретные 
результаты, которые смогут оценить все 
жители области, - поделился первый заме-
ститель Секретаря реготделения партии, 
председатель Белгородской областной 
Думы Юрий Клепиков.

Конкурс проектов первичек «Единой 
России» в регионе проводят уже шестой 
год подряд. За это время по инициативе 
белгородцев появились новые парки, зоны 
отдыха, аллеи, развивающие центры для 
детей, площадки для занятий спортом и 
многое другое.

Реконструкция дворовой территории 
многоквартирного дома на ул. Вокзаль-
ной, 22 начнётся в текущем году. По 
задумке местных жителей здесь будут 
оборудованы детские игровые и спор-
тивные площадки, а также созданы ме-
ста для тихого отдыха горожан.

Напомним, что в нынешнем году на 

Белгородчине в рамках программы ини-
циативного бюджетирования «Решаем 
вместе» будут реализованы 143 проекта, 
десять из которых - в областном центре. 
В основу программы заложен простой, 
но рациональный принцип: инициатива 
людей сначала превращается в проект, 
а затем реализуется государством.

Приветствовал собравшихся предсе-
датель городского Совета Вадим Радчен-
ко. Вадим Витальевич поздравил ребят с 
началом нового и интересного сотрудни-
чества по развитию молодёжной политики 
в Белгороде, в котором им предстоит при-
нимать непосредственное участие.

Молодёжный совет представляет со-
бой потенциальный кадровый резерв для 
органов исполнительной власти, а для ре-
бят - социальный лифт. В его состав вош-
ли студенты ссузов и вузов, индивидуаль-
ные предприниматели и представители 
бизнеса. 

Тренинг по командообразованию для 
членов Молодёжного совета провела кон-
сультант отдела молодёжных инициатив 
и общественных коммуникаций регио-
нального министерства по делам моло-
дёжи Кристина Шевцова. Занятие было 
направлено на сплочение коллектива и 

обучение методам совместного решения 
задач. Отметим, что молодым парламен-
тариям предстоит представлять интересы 
подрастающего поколения в органах мест-
ного самоуправления, а также осваивать 
азы теории и практики нормотворчества.

- Мы сдружились с ребятами. В Мо-
лодёжном совете хотелось бы соблю-
дать дисциплину, как в фиджитал спорте. 
Считаю, что полученные знания помогут 
мне в дальнейшем профессиональном 
 развитии, - поделился студент БГТУ 
им. В.Г. Шухова Александр Тельпов.

Первое заседание Молодёжного со-
вета намечено на 15 февраля. Ребята из-
берут председателя и президиум, а также 
утвердят план работы на текущий год. Ко-
ординировать деятельность Молодёжного 
совета поручено депутату горсовета по 
одномандатному округу № 17 Сергею На-
умову.

На этой неделе Вадим Иванович провёл 
приём граждан в общественной приёмной 
местного отделения партии  «Единая Рос-
сия». За содействием к нему обратился жи-
тель областного центра с просьбой оказать 
помощь в  восстановлении документов его 
отцу, который при исполнении служебного 
долга в ходе проведения СВО получил ра-
нение.

Вадим Тарасенко направил депутат-
ский запрос в адрес командования части 
для восстановления документов.

Народный избранник в очередной раз 
посетил госпиталь, в котором проходят ле-
чение участники СВО. Он привёз с собой 24 
килограмма разнообразных кондитерских 

изделий, которые должны помочь хоть не-
много поднять настроение нашим бойцам.

Солдатам важно не только своевре-
менно получать техническое оснащение и 
боеприпасы, но и полноценно отдыхать и 
восстанавливать силы. На этот раз на пе-
редовую белгородцы передали 15 спаль-
ных пружинных матрасов, которые помогут 
военнослужащим в обустройстве быта в 
блиндажах. 

«Матрасы изготовлены из материала, 
который выдерживает даже высокие тем-
пературы, при этом отлично держит тепло. 
Спать на таких матрасах можно даже в око-
пе», - рассказал депутат на своей странице 
«ВКонтакте».

Инициатива 
избирателей поддержана

 ■ Проект

 ► Депутат городского Совета по избирательному округу 
№ 22 Андрей Литвинов поздравил активистов, проект 
которых вошёл в число победителей конкурса по программе 
инициативного бюджетирования «Решаем вместе».
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Гранты на развитие  ■ Конкурс

 ► В регионе начался конкурс первичных отделений партии 
«Единая Россия». В этом году на реализацию общественно 
значимых проектов в области направят около 50 млн рублей.
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 ■ Образование

Начало работы и дружбы

 ► Молодёжный совет при Белгородском горсовете 
на площадке штаба общественной поддержки прошёл 
обучение методам работы в команде.
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Всё для победы  ■ Дела депутатские

 ► Депутат Белгородского городского Cовета по единому 
избирательному округу Вадим Тарасенко продолжает 
помогать участникам специальной военной операции.
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- Работы по укреплению ведём очень 
интенсивно. Губернатор подключил, по-
мимо администрации, ещё три областных 
ведомства: министерство строительства, 
министерство транспорта и министерство 
ЖКХ. Совместно с коллегами удаётся об-
устраивать порядка 40-50 остановок в две 
смены, - рассказал заместитель главы 
 администрации Белгорода по строитель-
ству Дмитрий Дунайцев.

Там, где возможно, устанавливают 
фундаментные блоки или мешки с песком. 
Если технические характеристики останов-
ки не позволяют, на ближайшей площадке 
с твёрдым покрытием ставят модульное 
укрытие. Благодаря таким конструкциям 
передвижение по городу становится более 
безопасным. Выходя из транспорта, чело-
век попадает в защищённый остановочный 
комплекс, где можно дождаться следую-
щего автобуса и переждать опасность.

- Здесь надо, чтобы у всех было единое 
понимание: эти защитные сооружения воз-
водятся от осколков разлёта боеприпасов 
или осколков стекла. Порядок действий 
при внезапном обстреле: присесть на кор-

точки и накрыть голову руками, - пояснил 
начальник управления ГО ЧС г. Белгорода 
Николай Лебедев.

Информация с алгоритмом действий в 
чрезвычайной ситуации появится внутри 
защитных конструкций. Там же белгород-
цы найдут правила оказания первой до-
врачебной помощи.

На данный момент модернизация 
остановок близится к завершению. По 
укреплениям на них проводится проверка: 
есть информация, что не все подрядчи-
ки, привлечённые к работе, обеспечили 
должное качество. Один из рейдов про-
вели заместитель главы администрации 
Белгорода по строительству Дмитрий 
Дунайцев и заместитель руководителя 
департамента городского хозяйства - на-
чальник управления по транспорту, раз-
витию транспортной сети и дорожному 
хозяйству Андрей Беляев. 

- По поручению главы администрации 
города был осуществлён комиссионный 
объезд. Определили 33 остановки, к ко-
торым есть вопросы. Где-то видим, что 
конструкция обрушилась, где-то есть 

акты вандализма. Всё это фиксируем. На 
сегодня силами Белгорблагоустройства 
порядка 15 остановок отработано - кон-
струкции восстановлены. Работы про-
должаются. До тех пор, пока всё не будет 
выполнено должным образом, работы 
принимать не будем, - подчеркнул Дми-
трий Дунайцев. 

Подрядным организациям поручено 
устранить недочёты в укреплении остано-
вок в максимально короткие сроки. Только 
после этого работы будут приняты и акты 
подписаны. Вторым этапом защитные мо-
дули установят в парках и на аллеях.

Анастасия ИЛЬИНА

- Мы очень рады, что нас заметили и 
оценили наш творческий потенциал. Об-
разовательный процесс на конкурсе пред-
ставляли дети, так как мы сейчас идём 
от запроса ребёнка, от его инициативы. 
Поэтому во всех наших образовательных 
локациях дети сами рассказывали о том, 
как они занимаются в детском саду, - по-
ясняет заведующая учреждением Ольга 
Лавошник.

Здесь дети выбирают увлечение по 
душе каждый день. А выбрать есть из чего: 
хочешь - катайся на беговеле или читай 
книжки с яркими иллюстрациями, стань 
моделью или фотографом, собирай робо-
тов или занимайся скалолазанием, мож-
но даже посетить страну ценностей или 
отправиться в космическое путешествие. 
Но лучше всего о том, как проходят самые 
счастливые и беззаботные годы этих маль-
чишек и девчонок, они рассказывают сами.

- Мы здесь играем в лабораторию, вы-
ращиваем растения, ухаживаем за ними 
и прорастаем. Артём сейчас будет сажать 
перец, а я буду смотреть семена в микро-
скоп, - говорит Иван Косинов.

- А я занимаюсь музыкой. Вот если 
бы у вас под рукой не было музыкаль-

ного инструмента, из чего вы могли бы 
извлечь звуки? Искали бы подручные 
материалы? Правильно! Но ещё можно 
извлечь звуки из своего тела, - подска-
зывает Аврора Клягина.

- Мы изучаем свойства магнита, за-
копали все предметы в песок и хотим 
проверить, сможет ли магнит притя-
нуть железки. Смотрите: он справился! - 
радостно рассказывает целая группа 
детей. 

Каждому хочется поделиться с го-
стями чем-то особенным. Один пока-
зывает Красную книгу Белгородской 
области, другой - коллекцию камней, 
третий зовёт в библиотеку, а четвёртый 
хочет  удивить тем, как плазменный шар 
 создаёт  молнии. 

- Образовательная среда нашего дет-
ского сада позволяет детям в игровой 
форме познать окружающий мир и себя в 
нём. Изучить историю, наследие родно-
го края и страны, проявить инициативу, 
самовыразиться и вырасти здоровыми, 
разносторонними и духовно развитыми 
личностями, - уверена старший воспита-
тель детсада Наталья Белобородова.

Сейчас в лучшем детском саду обла-

сти работает 16 дежурных групп. Забо-
та о безопасности детей здесь всегда в 
приоритете. Как раз во время нашего ви-
зита в городе был запущен сигнал ракет-
ной опасности, и нам удалось оценить, 
как отработано реагирование на него в 
детском саду. Процесс перемещения в 
укрытие ребята давно изучили в игровой 
форме, сирена их не пугает, все дей-
ствия знакомы и выполняются чётко. В 

укрытии ребята занимаются с воспита-
телями, читают или играют. 

Впечатления детства оставляют в 
жизни каждого человека глубокий след. 
И поэтому все сотрудники детсада стре-
мятся к тому, чтобы эти впечатления 
были светлыми, яркими и радостными, 
не смотря ни на что. 

Яна ДЕМИДОВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Занятие по душе для каждого  ■ Признание

Остановки под защитой  ■ Безопасность

 ► В Белгороде продолжается установка защитных 
конструкций на остановочных комплексах. Совместно 
с областным МЧС для усиления были выбраны 425 локаций 
с наибольшим скоплением людей. 
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 ► Городской детсад № 19 «Антошка» признан абсолютным 
победителем регионального конкурса «Детский сад 
года - 2023». В лучшем дошкольном учреждении области 
побывала наш корреспондент.
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Город и горожане

Даниил:  
«Я - командный игрок» 

Даниил Рыбин, студент инжинирин-
гового колледжа БелГУ, учится по спе-
циальности «Инжиниринговые системы 
и программирование». В минувшем году 
стал призёром Всероссийского конкурса 
«Большая перемена».

- Я создавал кейс по Фиджитал-играм, 
или Играм будущего. Это сочетание ки-
берспорта и обычных видов спорта. 
Нужно было придумать новые секции и 
найти место, где можно проводить со-
ревнования. Я выбрал стрельбу из ла-
зерной винтовки, теннис и фехтование, - 
рассказывает Даниил.

Сейчас ему 19 лет, а семь лет назад 
он впервые пришёл в технопарк «Кван-
ториум» и стал заниматься робототех-
никой. Детское увлечение вошло в его 
жизнь всерьёз и надолго. Выйдя из под-
росткового возраста, Даниил продолжил 
общаться с друзьями, с которыми его 
связало общее увлечение, и постоянно 
контактирует со своим педагогом - Ев-
гением Добринским. В прошлом году 
с командой «Кванториума» студент при-
нял участие в событии, которое считает 
знаковым для себя. В Перми белгород-
цы боролись за победу в международ-
ных соревнованиях «Битва роботов». 
Ребята собрали боевого робота, кото-
рый выходил на ринг против соперников 
из России, Турции, Индии, Китая. Может 
быть, только на первый взгляд занятие 
кажется не очень серьёзным. На самом 
деле оно требует большой подготовки.

Кроме основной деятельности по 
созданию информационных систем и 

хобби - робототехники, Даниил ещё и 
волонтёр, принимает участие в добро-
вольческих акциях, причём самого раз-
ного характера - от сбора гуманитарной 
помощи для военнослужащих до участия 
в проведении культурных мероприятий. 

Сейчас Даниил Рыбин учится на по-
следнем курсе колледжа. В планах - по-
лучение высшего образования. Скорее 
всего, в том же БелГУ. 

- Вижу себя в будущем разносторон-
ним специалистом IT-области, - говорит 
он. - В идеале, хочу работать в команде, 
в стартапе, быть проджект-менеджером, 
то есть человеком, который и распреде-
ляет обязанности, и контролирует дея-
тельность других участников. Только в 
команде можно чего-то добиться. Я - ко-
мандный игрок. 

Эдуард:  
«Люблю всё, что делаю»

Эдуард Бирюков, студент НИУ 
 «БелГУ», учится по специальности «Го-
сударственное и муниципальное управ-
ление». Спектр деятельности Эдуарда 
поражает, рука устаёт фиксировать всё 
на бумаге. Амбассадор арт-кластера 
«Таврида», автор и исполнитель песен, 
член Молодёжного парламента при об-
ластной Думе, заместитель председате-
ля областного Молодёжного правитель-
ства. А ещё поёт в Доме офицеров. 
Остаётся ли время на учёбу?

- Да, конечно, - отвечает на этот во-
прос Эдуард и добавляет, чтобы отри-

нуть сомнения. - У меня одни пятёрки. А 
секрет прост - люблю то, что делаю.

Свою специальность считает универ-
сальной, позволяющей работать в раз-
ных сферах, но себя видит в роли специ-
алиста по социально-культурным связям 
в регионе. Этому планирует посвятить 
свою будущую деятельность, на эту тему 
пишет дипломную работу. Хотя загады-
вать не любит - тем более что интересных 
событий в жизни сегодня хватает с лих-
вой. Причём некоторые способны пора-
зить и удивить стороннего наблюдателя. 
В декабре, в День Конституции, Эдуард 
пел в Москве гимн России вместе с Де-
нисом Майдановым, на открытии Все-
российского студенческого форума «Твой 
ход» пел с певицей Mary Gu, участвовал 
в фестивале «Таврида», организовывал 
конкурс «Везёлка. Живой звук. Дети».

- Музыка для меня - больше, чем хоб-
би. Пою в Доме офицеров, пишу песни. 
Музыкального образования у меня нет, 
я напеваю мелодию, в Кузбассе у меня 
живёт аранжировщик, в Грозном - чело-
век, который сводит всё вместе. Сейчас 
всё это возможно. А участие в форумах 
позволяет наладить нужные контакты. 

Настало такое время, когда приходит-
ся быть максимально мобильным, ком-
муникативным и не опускать руки ни в 
каких ситуациях, - уверен Эдуард. 

Татьяна:  
«Чертить - это весело»

Татьяна Закоморная, студентка БГТУ 
им. В.Г. Шухова, будущий инженер-строи-
тель. Татьяна - директор «Доброцентра» - 
волонтёрского объединения университета, 
помогающего при проведении различных 
мероприятий как в вузе, так и в городе. В 
частности, 30 декабря ребята активно уча-
ствовали в уборке улиц. Сейчас «Добро-
центр» объединяет 110 человек. Ещё она 
амбассадор премии  #МЫВМЕСТЕ. И без 
девушки с таким именем в Татьянин день 
обойтись мы не можем.

В Технолог на серьёзную специаль-
ность Таня поступила в какой-то мере 
наперекор маме. 

- Мама работала в БелГУ и, когда я 
оканчивала школу, у неё была возмож-
ность ознакомить меня с некоторыми на-
правлениями вуза. Я посмотрела и по-
няла, что буду поступать всё же в БГТУ. 

Я технарь и ещё очень люблю чертить. 
На мой взгляд, это очень весело. 

Кроме этого Таня танцует с пяти лет, и 
в университете у неё получилось  открыть 
свою танцевальную студию. Вуз пошёл 
ей навстречу и в этом. И творческое про-
странство, существующее здесь, и база 
дают такую возможность. 

Специальность, на которой обучает-
ся Татьяна, называется «Строительство 
большепролётных и высотных зданий и 
сооружений».

- В Белгороде таких, к сожалению, 
практически не строят. Они есть только 
в больших городах, - говорит девушка. - 
Проблема не только в их высокой стои-
мости, но и в том, что у нас мягкие грун-
ты, что усложняет их сооружение. 

Специальность ей нравится, и в при-
оритете - работа именно в этой сфере. 
Но даже если что-то не получится, Таня 
считает, что возможностей для профес-
сиональной реализации у неё остаёт-
ся немало. Во многих государственных 
организациях, по её мнению, есть по-
требность в активных молодых людях, 
существует поле деятельности, позво-
ляющее расти и развиваться. 

- Ну, а если что, то могу ещё и про-
фессионально танцевать, - улыбается 
Татьяна.

Прекрасно, когда у человека так мно-
го разнообразных интересов и талантов! 
А тем более замечательно, что такие 
люди - будущее нашего региона.

Андрей ЮДИН
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Время выбрало нас ► 25 января в нашей 
стране традиционно 
отмечается 
День российского 
студенчества. Несмотря 
на все перипетии нашего 
непростого времени, 
студенты остаются самой 
активной, мобильной 
и неравнодушной частью 
нашего общества. 
А как же иначе? 
Практически любой 
из нас, вспоминая 
свои студенческие 
годы, может, не кривя 
душой, сказать, что это 
самое лучшее время 
жизни. Скажете: «Есть 
что вспомнить, да нечего 
детям рассказать?». 
Да нет, есть, и много 
такого, чем не стыдно 
поделиться, и более того, 
есть чем гордиться. 

Накануне праздника корреспондент 
«НБ» пообщался с некоторыми предста-
вителями белгородского студенчества и 
просто поразился широте и многогранно-
сти видов деятельности, профессиональ-
ных и творческих способностей совре-
менных молодых белгородцев. Впрочем, 
судите сами.
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Выборы-2024

Дистанционное 
электронное 
голосование (ДЭГ)

Это дополнительная форма голосо-
вания - без использования бумажного 
бюллетеня. Оно проводится с помощью 
специального портала ДЭГ vybory.gov.ru 
и предназначено для тех избирателей, 
которые хотят голосовать без посещения 
избирательных участков, там, где они ока-
жутся в дни голосования. Для этого нужен 
будет только доступ к сети Интернет. Из-
биратели, которые не умеют пользовать-
ся гаджетами, смогут проголосовать так, 
как привыкли - заполнив бумажный бюл-
летень на избирательном участке. 

Что нужно сделать избирателю, 
чтобы проголосовать с помощью 
ДЭГ?

Для участия в дистанционном элек-
тронном голосовании у избирателя 
должна быть подтверждённая учётная 
запись на портале «Госуслуги». Если её 
нет, то необходимо завести и подтвер-
дить учётную запись. Это можно сде-
лать в МФЦ.

Важно, что на портале «Госуслуги» 
у избирателя должны быть актуаль-
ные данные (ФИО, паспортные данные, 

адрес регистрации, а также номер теле-
фона и адрес электронной почты). 

Если с учётной записью всё в по-
рядке, необходимо подать заявление 
об участии в ДЭГ через портал «Госус-
луги». Приём указанных заявлений на-
чинается за 45 дней и заканчивается за 
3 дня до первого дня голосования, то 
есть с 29 января по 11 марта 2024 года 
включительно. 

Затем в личный кабинет Госуслуг при-
дёт уведомление с результатом рассмо-
трения заявления. Если результат рас-
смотрения - «Учтено ЦИК России», ваш 
статус участника ДЭГ подтверждён. В 
таком случаем остаётся дождаться дня 
голосования и принять в нём участие.

Обращаем внимание, что при этом 
должен быть устойчивый интернет. Если 
с ним есть проблемы, то они могут по-
влиять как на процедуру подачи заявле-
ния, так и на само голосование.

Если при подаче заявления для уча-
стия в дистанционном электронном 
голосовании у избирателя появилось 
уведомление «Вы не можете подать за-
явление», это значит, что данные учёт-
ной записи на Госуслугах не совпадают 
с данными, содержащимися в регистре 
избирателей ЦИК России. В этом слу-
чае необходимо обратиться в террито-
риальную избирательную комиссию по 
месту регистрации (для жителей города 
Белгорода - в Белгородскую городскую 
территориальную избирательную комис-
сию). После проверки данных и внесе-
ния необходимых корректировок можно 
через несколько дней повторно подать 
заявление для участия в дистанционном 
электронном голосовании.

Как можно узнать на портале «Гос
услуги», что избиратель может го
лосовать на предстоящих выборах?

Если на главной странице аккаунта 
избирателя есть доступ в раздел «Мои 
выборы» и там есть информация о вы-
борах, значит, избиратель сможет про-
голосовать, в том числе дистанционно.

Если раздел «Мои выборы» недо-
ступен, то необходимо актуализировать 
данные учётной записи, после чего че-
рез 2-3 дня раздел «Мои выборы» ста-
нет рабочим.

Если данные учётной записи актуаль-
ны, а раздел «Мои выборы» недоступен, 
то избирателю следует обратиться в 
территориальную избирательную комис-
сию по месту регистрации для уточне-
ния данных в регистре избирателей ГАС 
«Выборы».

Как голосовать на портале ДЭГ?
В дни голосования на главной стра-

нице портала ДЭГ vybory.gov.ru будет 
доступна кнопка для перехода к голосо-
ванию. При её нажатии вам будет пред-
ложено авторизоваться с использовани-
ем учётной записи портала «Госуслуги».

Также для участия в ДЭГ потребует-
ся подтвердить свою личность цифро-
вым кодом из СМС-сообщения, который 
будет направлен на номер мобильного 
телефона, указанный в вашей учётной 
записи на портале «Госуслуги».

А что если в день голосования у 
избирателя возникнут неполадки с 
интернетом? Что делать? Куда об
ращаться?

В этом случае избирателю реко-
мендуется попробовать восстановить 
доступ в сеть (перезагрузить роутер, 
обновить интернет-страницу, обратить-
ся к обслуживающему оператору) или 
переместиться туда, где есть доступ в 
интернет (например, к родственникам, 
друзьям или в интернет-кафе).

Если обстоятельства измени
лись, может ли избиратель ото
звать ранее поданное заявление об 
участии в ДЭГ?

Да, сделать это можно также через 
портал «Госуслуги» до 24.00 по москов-
скому времени 11 марта 2024 года.

Если избиратель подал заявление 
для участия в ДЭГ, может ли он в 
дни голосования прийти на свой из
бирательный участок и проголосо
вать традиционно?

Нет, это недопустимо. Если избира-
теля включили в список участников ДЭГ, 
то он исключается из списка избирате-
лей по месту жительства и уже не смо-
жет проголосовать на избирательном 
участке с помощью бумажного бюллете-
ня. Более того, двойное голосование за-
прещено.

Один из главных принципов про
ведения выборов  тайна голосова
ния. Как она обеспечивается в слу
чае применения ДЭГ?

Сначала система подтверждает, что 
избиратель обладает активным избира-
тельным правом. Для этого избиратель 
должен ввести код для подтверждения 
личности. После этого участник ДЭГ на-
правляется в анонимную зону, где ему 
предоставляется доступ к избиратель-
ному бюллетеню.

Бюллетень обезличенный, и никто не 
может связать его с избирателем.

В момент голосования система знает 
уникальный код избирателя, но не может 
сопоставить его с данными избирателя.

При голосовании волеизъявление из-
бирателя зашифровывается на его лич-
ном устройстве и уже в зашифрованном 
виде передаётся в систему.

Все действия участника ДЭГ с элек-
тронным бюллетенем (получение досту-
па, заполнение, отправка) учитываются 
в системе отдельными блоками с ис-
пользованием блокчейн-технологии.

Можно ли испортить электрон
ный избирательный бюллетень?

Испортить электронный бюллетень 
невозможно.

В чём преимущества ДЭГ?
Главные преимущества дистанцион-

ного электронного голосования:
- удобство (в дни проведения голо-

сования можно получить бюллетень и 
заполнить в удобное для вас время по 
месту нахождения на всей территории 
Российской Федерации);

- безопасность (Ваш голос будет за-
щищён и надёжно сохранён);

- Простота (процесс голосования ин-
туитивно понятен и несложен);

- Прозрачность (можно убедиться, 
что Ваш голос учтён).

С информацией о ДЭГ можно ознако-
миться на официальном сайте ЦИК Рос-
сии cikrf.ru, на портале дистанционного 
электронного голосования ЦИК России 
vybory.gov.ru, а также на официальном 
сайте Избирательной комиссии Белгород-
ской области belgorod.izbirkom.ru.

Голосование по месту 
нахождения -  
«Мобильный избиратель»

Это уже знакомая избирателям с 
2017 года форма голосования при про-
ведении федеральных и региональных 
выборов, которая заменила систему от-
крепительных удостоверений и досроч-
ного голосования, сделав процедуру го-
лосования по месту нахождения более 
удобной. «Мобильный избиратель» даёт 

возможность проголосовать на любом 
избирательном участке в пределах из-
бирательного округа вне зависимости от 
места регистрации, если Вы заранее по-
дадите заявление о включении в список 
избирателей по месту нахождения.

Порядок и сроки подачи заявления 
для голосования по месту нахожде
ния: 

- в любую территориальную комис-
сию (ТИК) - с 29 января по 11 марта 2024 
года в рабочее время комиссии; 

- через МФЦ - с 29 января по 11 мар-
та 2024 года в рабочее время отделения 
МФЦ;

- через портал «Госуслуги» - с 29 ян-
варя до 24.00 по московскому времени 
11 марта 2024 года; 

- в любую участковую избирательную 
комиссию - с 6 по 11 марта 2024 года в 
рабочее время комиссии. 

Для участия в выборах необходимо 
явиться на избирательный участок, ука-
занный в заявлении о голосовании по 
месту нахождения, в любой из дней го-
лосования 15, 16 или 17 марта 2024 года 
с 08.00 до 20.00.

Можно ли подать заявление при 
отсутствии регистрации по месту 
жительства?

У избирателей есть возможность 
проголосовать по месту нахождения 
при наличии регистрации по месту пре-
бывания (так называемой временной 
регистрации). В этом случае он можно 
подать заявление о включении в список 
избирателей по месту нахождения в лю-
бом пункте приёма заявлений или через 
портал «Госуслуги».

Можно ли подать несколько заяв
лений?

Избиратель имеет право подать заяв-
ление только один раз. Если гражданин 
подал несколько заявлений, действи-
тельным считается только первое. Бо-
лее поздние заявления не учитываются.

Можно ли проверить, подавал ли 
избиратель заявление?

На сайте ЦИК России организован 
специальный сервис, с помощью кото-
рого можно проверить, подавал ли изби-
ратель заявление. Проверить это может 
как лицо, принимающее заявление, так и 
сам избиратель.

Можно ли отозвать заявление?
Да, но только через портал «Госус-

луги» не позднее 24.00 по московскому 
времени 11 марта и только если заяв-
ление было подано также через портал 
«Госуслуги». Отозвав заявление, изби-
ратель может подать новое заявление, 
если укладывается в срок подачи.

Можно ли подать заявление, но 
проголосовать по месту регистра
ции, если обстоятельства измени
лись?

Да, можно. Но придётся подождать на 
участке: члены УИК должны будут убе-
диться, что избиратель ещё не проголо-
совал в другом месте.

ВАЖНО! В случае если по результа-
там обработки заявлений будет выявле-
но, что избиратель подал и заявление о 
голосовании по месту нахождения, и за-
явление об участии в ДЭГ, действитель-
ным будет считаться заявление об уча-
стии в ДЭГ, и проголосовать он сможет 
только дистанционно.

Белгородская 
городская территориальная 

избирательная комиссия

Голосуйте как вам удобно
 ► 15, 16 и 17 марта 2024 года состоятся выборы Президента Российской Федерации. 

Все три дня можно будет воспользоваться одним из удобных способов голосования, 
предусмотренных законом. Сегодня мы подробно расскажем о дистанционном электронном 
голосовании и голосовании по месту нахождения. Определиться с выбранным способом 
голосования необходимо заранее, чтобы в указанные сроки в установленном порядке 
осуществить нужные действия. 

Официальный 
сайт 

избирательной 
комиссии 

Белгородской 
области:
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До этой реконструкции ДК «Юбилей-
ный» не видел ремонта порядка 40 лет. 
Строительные работы стали возможны в 
рамках программы «Развитие культуры 
и искусства Белгородской области». В 
проект было включено более ста предло-
жений сотрудников центра и участников 
творческих коллективов. Все их пожела-
ния строителями учтены. 

Теперь все коллективы обзавелись 
комнатами для репетиций. Создан новый 
большой хореографический зал, который 
соседствует с душевыми для артистов. В 
здании, площадью 6,8 тыс. кв. м, появи-
лись новые функциональные площадки. В 
их числе Дом ремёсел и центр фолькло-
ра, кинозал и продюсерский центр. 

Преобразился выставочный зал для 
размещения работ мастеров декоратив-
но-прикладного творчества. Отныне он 
соответствует всем современным требо-
ваниям. В нём установлены общее рас-
сеивающее освещение и специальная си-
стема подсветки отдельных экспонатов. 
Оборудовано полноценное хранилище 
фонда.

Зрительный зал, рассчитанный на 520 
зрителей, оснащён удобными мягкими 
креслами. На сцене смонтирован поворот-
ный круг, который позволяет быстро ме-
нять декорации. Во время больших сбор-
ных концертов это позволит значительно 
экономить время. Пока один коллектив на 
полукруге выступает перед публикой, сле-
дующие артисты за занавесом готовятся 
показать очередной номер. Отметим, что 
на Белгородчине всего две такие сцены. 
Другая находится в ДК «Энергомаш». 

Для обеспечения хорошей акустики 
стены зрительного зала обшиты звукопо-
глощающими панелями. Кроме того, при 
реконструкции было установлено совре-
менное осветительное и звуковое обору-
дование. 

- По техническим характеристикам наш 
зал является одним из самых оснащённых 
среди отечественных домов культуры. Мы 
можем принимать даже именитых испол-
нителей, выдвигающих особые требова-
ния к условиям выступления. Это позволя-
ет нам выйти на новый уровень работы в 
качестве методического центра, курирую-
щего деятельность учреждений народной 
культуры в регионе, - подчеркнул директор 
центра Максим Шапошников. 

При оформлении фасада и внутренних 
помещений здания использованы декора-
тивные элементы и орнаменты, которые 
в былые времена применялись на Белго-
родчине в создании народных костюмов 
и головных уборов. В аналогичном стиле 
выполнены павильоны остановок обще-
ственного транспорта, которые распо-
ложены по соседству. Использовать для 
оформления здания Центра народного 
творчества уникальный декор с традици-
онно белгородским орнаментом предло-
жил губернатор Вячеслав Гладков.

Следует упомянуть, что при ре-
конструкции здания учтены и нужды 
маломобильных групп населения. В 
зрительном зале для них выделены спе-
циальные места. На второй этаж Центра 
народного творчества можно попасть с 
помощью специального откидного подъ-
ёмника. Максим Викторович рассказал, 

что шаги по развитию доступной среды 
будут предприниматься и в дальнейшем. 
Например, намечено создать ряд инклю-
зивных студий. 

- Народная культура представляет со-
бой огромный пласт жизни, который бази-
руется на нашей многовековой истории и 
менталитете. Основная миссия центра - 
сделать её доступной и понятной каждо-
му жителю региона. У нас представлена 
практически вся палитра жанров народно-
го творчества. Это позволяет проводить 
культурно-массовые мероприятия для 
людей различных возрастов, интересов 
и образовательного уровня, - рассказал 
Максим Шапошников.

Сейчас здесь работают 25 творческих 
коллективов, шесть из которых носят зва-
ния «народный» и «образцовый». Многие 
из них являются призёрами и победители 
фестивалей и конкурсов. Ансамбли на-
родных инструментов «Жалейка» и на-
родного танца «Былина» имеют звания 
«заслуженных». 

- Все они на протяжении капитального 
ремонта продолжали заниматься, базиру-

ясь в других учреждениях культуры Белго-
рода. Состав удалось сохранить. Совсем 
скоро мы откроем сезон и дадим объявле-
ние о наборе в новые коллективы, - сооб-
щил художественный руководитель цен-
тра Матвей Растворцев. 

Что касается плана культурно-массо-
вых мероприятий на текущий год, то во-
прос остаётся открытым. Всё зависит от 
оперативной обстановки в регионе, свя-
занной с проведением СВО.

- У нас много проектов, которые пока 
остаются нереализованными. Речь идёт о 
фестивалях и конкурсах, а также о созда-
нии новых творческих коллективов. А ещё 
сотрудники Центра народного творчества 
продолжают совершенствовать концеп-
цию методического сопровождения клуб-
ной деятельности до 2030 года. Документ 
определит основные векторы её перспек-
тивного развития. Наш девиз: каждый 
день становиться лучшей версией себя, - 
заявил Матвей Растворцев.

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И ПРЕСС-СЛУЖБЫ БГЦНТ

Во имя сохранения традиций  ■ Проект

 ► Новый, 2024 год Белгородский государственный центр 
народного творчества встретил в своём родном доме - 
бывшем Дворце культуры «Юбилейный», в здании которого 
на протяжении двух последних лет проводился капитальный 
ремонт. Мы узнали о том, каким стало здание центра и какие 
планы вынашивают его творческие коллективы.
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 ► К 70-летию региона 
в историко-краеведческом 
музее открылась 
выставка-презентация 
«Белгородская область: 
шаги созидания». 
Это дань людям, которые 
на протяжении этого 
времени вносили свой 
вклад в развитие региона. 

Наша область прославилась на всю 
страну как кузница металлургической 
промышленности, лидер агропромыш-
ленного комплекса, источник многочис-
ленных производственных, научных, со-
циальных инициатив, пример духовности 
и патриотизма. В музее представлены 
материалы о людях, причастных к успе-
хам и достижениям региона, жившим и 
живущим на Белгородской земле.

Провела нас по выставке заведующая 
отделом учёта и хранения фондов музея 
Ирина Овчинникова.

- Готовя выставку, мы задумывали 
через деятельность почётных граждан 
Белгородской области показать развитие 
нашего региона за 70 лет, - пояснила она.

Выставка начинается стендом с изо-
бражением первого секретаря Белго-
родского обкома КПСС Николая Васи-
льева, который возглавлял область с 
1964 по 1971 год. В это время сельское 
хозяйство переориентировали на про-
мышленную основу, оно приобрело иной, 
более весомый масштаб. Был заложен 
и фундамент горно-металлургического 
комплекса в Старом Осколе и Губкине. 
После работы в регионе Васильева при-
гласили на работу в Москву возглавлять 
союзное Министерство мелиорации и во-
дного хозяйства. 

Создавать историю земли Белгород-
ской продолжил Михаил Трунов. Во 
время его деятельности в области нача-
лась большая стройка: стали возводить 
Оскольский электрометаллургический 

комбинат, открыли Стойленский и Лебе-
динский ГОКи. Трунов был настоящим 
патриотом области, который очень много 
сделал для развития Белгородчины, ак-
тивно участвовал в строительстве жилых 
кварталов, дорог, железнодорожного- и 
автовокзалов, дворцов культуры, спо-
собствовал улучшению условий жизни в 
сёлах. 

Во время, когда областью руководил 
Алексей Пономарёв, было построено 
много образовательных учреждений. С 
1994 года Пономарёв работал ректором 
сельхозакадемии.

- Он участвовал в выведении новых со-
ртов сахарной свёклы, зерновых культур. 
К нам приезжали руководители из разных 
уголков страны за передовым опытом. 
На фотографии - Алексей Филиппович 
вместе с генсеком ЦК КПСС Михаилом 
Горбачёвым. При его правлении наша 
область постоянно участвовала в вы-
ставках на ВДНХ, была неоднократно на-
граждена переходящим Красным знаме-
нем (награда за достижение наивысших 
результатов во Всесоюзном социалисти-
ческом соревновании). Пономарёв был 

одним из последних, кто получил звание 
Герой Социалистического Труда в 1991 
году, - рассказала Ирина Александровна.

Отдельный стенд посвящён Евгению 
Савченко. Посетители могут увидеть 
мантию губернатора, здесь же представ-
лена одна из его самых ценных наград - 
Гран-при «Золотая осень» Российской 
агропромышленной выставки в 2002 
году.

- Евгений Степанович инициировал 
программы «Улучшение жизни населе-
ния», «Создание фонда ИЖС», «Зелёная 
столица», «Возрождение села», «Семей-
ные фермы Белогорья». В сельских глу-
бинках появились дороги, газификация, 
мобильная связь. При нём наша область 
занимала первые места в различных кон-
курсах и стала одной из самых развитых, 
лидером по социально-экономическим 
показателям в стране, - продолжила экс-
курсию сотрудница музея.

На одном из стендов посетители могут 
ознакомиться с этапами развития горно-
металлургического комплекса Белгород-
ской области и личностями гендиректора 
ОЭМК Алексея Угарова, завотделом 
рудничной геологии института ВИОГЕМ 
Семёна Чайкина и руководителя Стой-
ленского ГОКа Фёдора Клюки. 

Многим белгородцам знакомо имя 
Василия Горина - настоящей легенды 
сельскохозяйственной отрасли региона.

- Он был председателем колхоза 
имени Фрунзе. Дважды Герой Социали-
стического Труда, лауреат различных 
конкурсов, есть даже премия его имени. 
Василий Яковлевич руководил одним из 
первых колхозов, который добился вы-
соких результатов. К нам по обмену опы-
том приезжали специалисты не только из 
других областей, но и из разных стран, - 
отметила Ирина Овчинникова.

Развитие культуры и образования в 
регионе связано с именами главы попе-
чительского совета музея-заповедника 
«Прохоровское поле» Николая Рыжко-
ва, начальника областного управления 

культуры области Андрея Кулабухова 
(с 1985 по 2008 год), начальника област-
ного управления образования Ивана Со-
ловецкого (с 1975 по 2001 год).

- Много для области сделал Николай 
Рыжков. По его инициативе создан ком-
плекс «Прохоровское поле» - «Звонни-
ца», храм святых равноапостольных Пе-
тра и Павла, библиотека-музей «Третье 
ратное поле России», музей тыла. Как 
раз когда начали строительство этого 
комплекса, стала прослеживаться связь 
трёх ратных полей - Куликово, Бородино 
и Прохоровка, - рассказала Ирина Алек-
сандровна.

На следующем стенде можно увидеть 
фото Владимира Куликовского, рабо-
тавшего главврачом областной боль-
ницы, отмечается его большой вклад в 
здравоохранение региона. При Куликов-
ском реконструировали корпуса област-
ной больницы, приобрели новое обору-
дование, создали кардиохирургический и 
перинатальный центры. 

На выставке можно узнать и о спор-
тивной славе Белгородчины. Среди на-
ших земляков - двукратная олимпийская 
чемпионка по спортивной гимнастике 
Светлана Хоркина, легенда ММА Фёдор 
Емельяненко и олимпийский чемпион по 
волейболу Сергей Тетюхин. Волейболь-
ный клуб «Белогорье» до сих пор являет-
ся самым титулованным клубом России.

- Все эти люди работали на благо 
 Отечества, в первую очередь думали о 
том, как будет развиваться их малая Ро-
дина, старались не для себя, а для других. 
Благодаря им наш регион уже который год 
занимает передовые позиции во многих 
сферах, - считает Ирина Овчинникова.

Экспозицию можно посетить до 31 
марта 2024 г.

Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Гордость родной земли  ■ 70 лет Белгородской области

6+
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Я хочу рассказать о тех учителях, 
которые сами всегда были истинными 
патриотами своей Родины и этому ста-
рались научить своих воспитанников. 
Сейчас они вместе с ними встали на 
защиту страны. Когда ученики пошли 
воевать, наставники начали помогать 
героям. Они едины. Я восхищаюсь жен-
щинами, которые, не боясь врага, едут 
за красную линию, плетут сети, собира-
ют подарки бойцам, стараясь облегчить 
им жизнь и согреть своим теплом.

Надежда Жданова родилась в селе 
Михайловка Пермской области. Потом 
семья переехала на родину отца в Ив-
нянский район. Надежда окончила Вер-
хопенскую школу, затем Белгородский 
пединститут, живёт в Белгороде. По 
образованию и призванию учитель, 34 
года проработала в школе № 42. С му-
жем воспитали троих прекрасных детей, 
у неё три внучки и внук. Есть кому уде-
лять время. Но когда началась СВО, она 
стала помогать тем, кто встал на защиту 
Родины, организовав сплочённый кол-
лектив. Бывшие её одноклассники стали 
собирать гуманитарную помощь, к ним 
присоединились односельчане. Бабуш-
ки и дедушки делятся дарами природы, 
передают уточек, курочек, а Надежда 
Ивановна упаковывает, распределяет и 
отправляет ребятам. На помощь пришли 
и бывшие ученики. Девушки, уже мамы, 
в свободное время дежурят в госпита-
ле, помогая поправиться нашим бойцам, 
шьют нужные вещи, готовят обеды. Не 
остаётся в стороне и Александра Яков-
левна, её мама. Сколько тёплых носков 
она подарила ребятам! Всей семьёй они 
плетут и маскировочные сети, столь не-
обходимые на передовой.

Елена Чепелева организовала во-
лонтёрское движение «Вместе мы 
сила», объединив всех родных и знако-
мых, и вдохновляет на добрые дела кол-
лег и ветеранов педагогического труда. 
Елена Александровна родилась в Крас-
ногвардейском районе. Окончила  БелГУ 
по специальности «учитель русского 
языка и литературы», работала в школе 
№ 42, потом в лицее № 10. Когда нача-
лась СВО, она поняла: ребятам нужна 
помощь. У родителей было много карто-
феля, различных закруток, уже в марте 
она загрузила всё в свой автомобиль 
и повезла бойцам, потом к ней присо-
единились брат и другие родственники, 

поддержали и коллеги из школы № 42. 
Сейчас в её группе более 700 человек. 
Они помогают бойцам разных подразде-
лений, поддерживают связь с неравно-
душными россиянами из Москвы, Сара-
това, Самары, Кургана и других городов. 
Члены группы плетут сети, вяжут носки и 
варежки, готовят обеды, собирают день-
ги и покупают одежду и обувь, достают 
буржуйки, выполняют заказы ребят. Её с 
радостью встречают в городах Луганской 
и Донецкой Народных Республик.

Елена Казакова 34 года проработа-
ла в школе № 42. Когда началась СВО, 
вступила в группу «Вместе мы сила» и 
придумала для бойцов «сухой душ». Это 
изобретение очень помогает ребятам в 
походных условиях.

Татьяна Щербинина, учитель русско-
го языка, готовит дома вкусные обеды 
для воинов из ПВО.

Анна Борисова 33 года проработала 
учителем биологии и химии, последнее 
место работы - гимназия № 3. Она пред-
ставляет третье поколение династии учи-
телей, почётный работник образования. 
Анна Владимировна вступила в группу 
с самого начала операции, вяжет носки, 
делает окопные свечи и «сухой душ».

Людмила Злобина - принципиаль-
ная, скромная женщина, которая в лю-
бую минуту придёт на помощь тому, кто 
попал в трудную жизненную ситуацию. 
Её педагогический стаж - 40 лет, препо-
давала русский язык и литературу в шко-
ле № 46. Людмила Павловна всегда в 
первых рядах помощников бойцам СВО, 
в любую погоду и при любом самочув-
ствии плетёт маскировочные сети. 

Галина Подгорнева - учитель ино-
странных языков школы № 46. Только 
ушла на заслуженный отдых, как нача-
лась СВО, и Галина Алексеевна начала 
помогать своим ученикам, которые от-
правились на поля сражений.

Елена Минакова работала в школе 
№ 36. Когда была введена в строй шко-
ла № 46, она перевелась туда. С первых 
дней СВО она влилась в группу «Вместе 
мы сила». Со своим отцом плетёт сети 
и делает окопные свечи. По-другому эта 
женщина просто не может.

Вот такие они - герои нашего времени, 
самоотверженные ветераны педагогиче-
ского труда.

Екатерина САМОХВАЛОВА
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АВТОРА

«Удивительно, как люди, у которых 
есть проблемы со здоровьем, не за-
крываются в себе, а находят занятия по 
душе и постоянно общаются с едино-
мышленниками. Я не раз рассказывал, 
как члены общества инвалидов Восточ-
ного округа интересно и с пользой про-
водят досуг. Это творческие встречи и 
литературные вечера, дружеские поси-
делки, приуроченные к праздникам.

Ещё мы проводим выставки деко-
ративно-прикладного творчества, ведь 
среди членов общества есть немало 
талантливых мастериц. Самые искус-
ные рукодельницы представляют свои 
лучшие работы. А работают они в самых 
различных жанрах: это и искусство вяза-
ния, и алмазная мозаика, и поделки из 
фоамирана. 

Например, на недавней выставке 
Александра Астахова, именитая ма-
стерица, которая в год 35-летия ВОИ 
заслуженно получила звание почётного 
члена Всероссийского общества инва-
лидов, показала серию работ с символи-
кой наступающего Года Дракона. Кроме 
неё на этой выставке своё творчество 
продемонстрировали рукодельницы Та-
мара Сухачёва, Валентина Диденко, 

Фаина Баранова, Валентина Беспало-
ва, Софья Жданова и другие мастери-
цы. И как всегда, мероприятие прошло в 
тёплой и творческой атмосфере».

ФОТО ИЗ АРХИВА СЕРГЕЯ БОРОДАТОВА

Ваша благородная деятельность 
на депутатском поприще приносит не-
оценимую помощь старшему поколе-
нию белгородцев, ветеранам в вопро-
сах благополучной жизнедеятельности. 
Созданный и возглавляемый вами фонд 
оказывает поддержку тысячам граждан, 
оказавшимся в трудной жизненной си-
туации. С вашей помощью удаётся об-
легчить положение людей с тяжёлыми 
неизлечимыми болезнями, получить до-
рогостоящее лечение участникам СВО с 
тяжёлыми ранениями, поддержать мало-
имущие многодетные семьи и одиноких 
пенсионеров.

Помощь, которую оказывает ваш 
фонд местным организациям ветеранов, 
даёт возможность ветеранскому активу 

оказывать всем ветеранам социальную 
поддержку, в которой они нуждаются.

Уважаемый Андрей Владимирович! 
Желаем вам новых успехов и достиже-
ний, долгих лет плодотворной работы 
на благо Отечества. Крепкого здоровья, 
мира, добра, благополучия вам и ва-
шим близким, и исполнения всего заду-
манного!

В.С. КОЛЬЦОВ, 
председатель 

городского Совета ветеранов, 
В.А. БУНИН, 

председатель Совета ветеранов 
Западного округа Белгорода,

В.В. ГАВРИЛОВ, 
председатель Совета ветеранов 

Восточного округа Белгорода

 ■ Благодарность

Простор  
для творчества

 ■ Активное долголетие

Не время отдыхать
 ► Учитель всегда остаётся учителем. И пусть он давно 

на заслуженном отдыхе, но тем принципам, которым 
следовал всегда, остаётся верен и на пенсии. Наше 
трудное время высветило самые лучшие качества людей, 
показало кто есть кто.

Низкий поклон от ветеранов
 ► Белгородский городской Совет ветеранов, ветеранские 

организации Западного и Восточного округов Белгорода 
благодарят за постоянную помощь депутата Государственной 
Думы, президента фонда «Поколение» Андрея Скоча 
и поздравляют его с днём рождения.

 ► Наш постоянный автор - председатель общества 
инвалидов Восточного округа Белгорода Сергей Бородатов 
не перестаёт восхищаться людьми, которые его окружают, 
и рассказывает о них на страницах нашей газеты.

Женщины, которые плетут маскировочные сети. Слева направо: Надежда Жданова, 
Людмила Рубашевская, Людмила Злобина, Раиса Жидкова.

 ■ Читатель - наш автор



11№ 3 (2047) 
26 января 2024 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru

Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

Закон и порядок

Материалы полосы подготовила Анна БАРАБАНОВА

Соблазн  
велик

Белгородец подозревается в 
краже забытого в торговом центре 
телефона. Его владелец заявил о 
пропаже в полицию. Сотрудники 
уголовного розыска задержали по-
дозреваемого и выяснили, что он 
зашёл в общественный туалет в тор-
говом центре и в одной из кабинок 
увидел забытый кем-то телефон. 
Мобильник, стоимостью около де-
вяти тысяч рублей, оставил себе. 
Полицейские похищенное изъяли. 
Теперь молодой мужчина стал фигу-
рантом уголовного дела, и ему грозит 
до пяти лет лишения свободы. Такая 
же участь ждёт пожилого мужчину, 
который нашёл на диване в банке за-
бытый посетительницей телефон и 
забрал себе. Мобильник за восемь 
тысяч рублей изъят. 

«Сладкие»  
кражи

В полицию обратились представи-
тели одного из сетевых продуктовых 
магазинов. Они сообщили, что в ходе 
инвентаризации выявили недостачу 
товара на сумму около 5500 рублей. 
Полицейские выяснили, что к краже 
причастен 33-летний ранее суди-
мый мужчина. В магазине, подойдя к 
стеллажу со сладостями, он обратил 
внимание на большую упаковку, в ко-
торой было десять коробок шоколад-
ных конфет. Похитив её, злоумыш-
ленник сумел незаметно покинуть 
магазин. Сладости он потом продал. 
Отделом дознания УМВД России по 
Белгороду по этому факту возбужде-
но уголовное дело. 

Такая «сладкая» кража была не 
одна. На этот раз недостача, кото-
рую обнаружили в ходе инвентари-
зации работники торговой точки, со-
ставила две тысячи рублей. Когда 
сотрудники полиции вышли на след 
подозреваемого, оказалось, что у 
молодого мужчины, приехавшего из 
Яковлевского городского округа, уже 
были проблемы с законом. В апре-
ле прошлого года он привлекался к 
 административной ответственности 
за мелкое хищение. Он тоже при-
шёл в магазин и заинтересовался 
стеллажом со сладостями. Его до-
бычей стали 18 шоколадок. Мужчи-
на отправился с ними не к кассе, а 
к выходу из магазина. По словам за-
держанного,  похищенные сладости 
он продал. Возбуждено уголовное 
дело (Мелкое хищение,  совершённое 
лицом, подвергнутым администра-
тивному наказанию). Санкция этой 
статьи - лишение свободы на срок до 
одного года.

«Благородный»  
вор 

В полицию обратился житель Бел-
городского района, у которого пропа-
ли деньги. Кошелёк лежал на шкафу 
в коридоре. Сотрудники райотдела 
разобрались в этой ситуации. Пред-
варительно она выглядит так: в квар-
тире у потерпевшего вместе с его 
дочерью проживал её друг - 29-летий 
подозреваемый. Будучи фигурантом 
другого уголовного дела - о краже 
денег с чужой банковской карты, - он 
решил загладить вину перед потер-
певшей и возместить причинённый 
ей ущерб. Для этого он вытащил из 
кошелька отца сожительницы 20 ты-
сяч рублей. Часть денег ушла на воз-
мещение ущерба, а остальными 16-ю 
тысячами он распорядился по своему 
усмотрению. Возбуждено уголовное 
дело.

 ■ Криминальная хроника

 ► В городском 
управлении внутренних 
дел подвели итоги 
оперативно-служебной 
деятельности за 2023 год.

Мероприятие по традиции началось 
церемонией вручения благодарностей 
наиболее отличившимся сотрудникам. 
Потом с докладом выступил начальник 
УМВД Владислав Копылов. Он отме-
тил, что за 12 месяцев на территории об-
ластного центра зарегистрировано 4701 
преступление и 13 002 административ-
ных правонарушений. Основная масса 
преступлений относится к категории не-
большой и средней тяжести. Окончено 
производством 2701 уголовное дело.

По итогам 2023 года наиболее рас-
пространёнными видами имуществен-
ных преступлений по-прежнему оста-
ются кражи и мошенничества, в том 
числе с использованием информацион-
но-телекоммуникационных технологий. 
Выявлено 569 преступлений, связанных 
с незаконным оборотом наркотиков и 
сильнодействующих веществ.

Почти на 13 % снизилась «пьяная» 
преступность, также уменьшилось ко-
личество зарегистрированных на терри-
тории областного центра фактов сбыта 
фальшивых купюр.

Были заслушаны доклады должност-

ных лиц, проанализирована оператив-
ная обстановка, а также дана объектив-
ная оценка деятельности управления и 
намечен комплекс мер по повышению 
эффективности деятельности городско-
го полицейского ведомства.

Повышая эффективность  ■ Итоги
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На протяжении двух лет бывший со-
трудник ГУ МЧС России по Белгородской 
области в ходе надзорной деятельности 
получал от предпринимателей взятки, а 
также незаконное оказание услуг в виде 
оплаты приобретённого имущества на 
общую сумму более 262 тысяч рублей за 

непривлечение юридических лиц к адми-
нистративной ответственности.

Приговором Свердловского районного 
суда Белгорода с учётом мнения государ-
ственного обвинителя бывшему началь-
нику отделения надзорных мероприятий 
в области гражданской обороны, защиты 

населения и территорий от чрезвычай-
ных ситуаций управления надзорной дея-
тельности и профилактической работы по 
шести эпизодам преступлений назначено 
наказание в виде штрафа в размере 1 
млн 800 тысяч рублей с лишением права 
занимать должности на государственной 
службе, связанные с осуществлением 
функций представителя власти и орга-
низационно-распорядительных полномо-
чий, сроком на пять лет.

Незаконный преступный доход осуж-
дённого конфискован и обращён в соб-
ственность государства.

Приговор в законную силу не вступил, 
сообщает пресс-служба ведомства.

Преступный доход конфискован
 ► Прокуратура Белгородской области поддержала 

государственное обвинение по уголовному делу 
в получении взяток в виде денег в значительном размере, 
а также незаконном оказании услуг имущественного 
характера за незаконное бездействие, а также за общее 
покровительство и попустительство по службе.

 ■ Борьба с коррупцией

По информации МВД, эти преступле-
ния выявлены в ходе мониторинга сети 
Интернет. Группа молодых людей, угро-
жая и оскорбляя, нападает на горожан, 
не стесняясь, снимает видеоролики и вы-
кладывают их в сеть.

После изучения видеозаписей опера-
тивники менее чем за сутки установили 
личности фигурантов и на данный мо-

мент задержали уже восемь человек. Из-
вестно, что среди них есть и подростки, 
и совершеннолетние, трое - ранее были 
судимы.

Следственное управление УМВД Рос-
сии по Белгороду возбудило уголовное 
дело по признакам преступления, пред-
усмотренного частью 2 статьи 213 УК РФ 
(Хулиганство).

Двум участникам группировки, одному 
из которых 19, другому 17 лет, следствен-
ными органами СУ СК по Белгородской 
области предъявлено обвинение в по-
кушении на убийство двух и более лиц, 
совершённое группой лиц по мотивам 
нацио нальной ненависти. Оба они нахо-
дятся в СИЗО.

Ход следствия поставлен на контроль 
в центральном аппарате Следственного 
комитета РФ. Расследование этих резо-
нансных преступлений на особом контро-
ле и в прокуратуре области.

«Хозяева улиц» под арестом  ■ Актуально

 ► О серии жестоких хулиганских выходок в нашем городе 
говорит вся страна. Видеозаписи избиений прохожих 
вызвали широкий общественный резонанс.

Он выразил благодарность личному 
составу и подчеркнул, что спецподразде-
ления Росгвардии вносят весомый вклад в 
обеспечение безопасности на территории 
Белгородской области: 

- После массированных обстрелов Бел-
города со стороны ВСУ сотрудники ин-
женерно-технического отделения ОМОН 
«Острог» управления Росгвардии по Бел-
городской области осуществили свыше 80 
выездов для обследования территории, в 
ходе чего идентифицировали более 150 
фрагментов взрывоопасных предметов, в 
том числе иностранного производства.

За мужество, проявленное при выпол-
нении служебных обязанностей в особых 
условиях, шестеро сотрудников спецпод-

разделений Росгвардии были награждены 
ведомственными медалями «За боевое 
отличие» и «За проявленную доблесть» 
III степени.

Генерал поблагодарил и участников 
территориальной самообороны, которые 
помогают правоохранительным органам в 
решении особо важных задач в условиях 
сложной оперативной обстановки. Трое из 
них награждены медалью ведомства «За 
содействие». 

О них в социальных сетях рассказал 
мэр города Валентин Демидов:

- Медаль одного из ополченцев получил 
его сын - отец отправился добровольцем 
в зону СВО. Другой награждённый, кроме 
основной работы и участия в «Ополчении 

31», успевает плести маскировочные сети 
и изготавливать окопные свечи для сол-
дат. Третий доброволец 30 декабря ока-
зал первую медицинскую помощь пяти по-
страдавшим во время обстрела Соборной 
площади.

Герои среди нас  ■ Росгвардия на страже

 ► Начальник регионального управления Росгвардии 
генерал-майор полиции Дмитрий Мещерин вручил награды 
сотрудникам спецподразделений и представителям 
региональной общественной организации «Сводный 
оперативный отряд содействия правопорядка». 
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Разговор по душам

 ► Постоянный гость 
рубрики «Разговор 
по душам» - священник, 
психолог, настоятель 
храма Святых 
Кирилла и Мефодия 
при православной 
гимназии г. Белгорода 
Михаил Артёменко ответил 
на вопросы о том, как 
церковь относится к СМИ 
и соцсетям.

 Заинтересована ли церковь в об
щении с медиа: телевидением, радио, 
интернетизданиями и другими вида
ми СМИ?

- Конечно, ведь медиа - это то про-
странство, в котором можно проповедо-
вать о Христе, причём оно настолько ве-
лико, что ни один храм не может вместить 
такое количество людей. Поэтому гово-
рить на большую публику о вере очень 
важно.

 Как происходит взаимодействие 
церкви со СМИ?

- В патриархии и в каждой епархии 
есть отделы по взаимодействию со СМИ, 
в которых работают специалисты, отвеча-
ющие за выстраивание таких взаимоотно-
шений.

 Сложно ли священнику общаться 
с такой большой аудиторией, кото
рую обеспечивают СМИ?

- Конечно, это непросто, когда понима-
ешь, что тебя слушает или читает такое 
большое количество людей, особенно 
принимая во внимание, что твои слова 
хранятся, перечитываются, пересматри-
ваются. Тут ответственность за каждое 
слово значительно увеличивается.

 Когда началась такая работа, как 
давно церковь поняла, что средства 
массовой информации  это хороший 
рупор, позволяющий донести своё 
слово?

- Это было ещё при патриархе Пимене, 
который сказал: «Дайте церкви на год или 
два телевидение, и спустя это время вы 
не узнаете страну», потому что мы знаем, 
как медиа влияет на сознание и культуру 
человека. Скажем, когда вышел в свет се-
риал «Бригада», мы знаем, сколько было 
совершено преступлений после этого.

 Сейчас взаимодействие со СМИ 
помогает в работе церкви?

- Не только помогает, но и приносит 
большие плоды, потому что рассказать 
о празднике, высказать точку зрения о 
каких-то событиях от лица церкви можно 
многим тысячам людей, которые, быть мо-
жет, не знают, как найти ответ на тот или 
иной вопрос.

 Есть ли разница между непосред
ственным общением с людьми в хра
ме и через средства массовой инфор
мации? Нужно ли в телерадиоэфире, 
например, объяснять всё более про
стым языком, исходя из того, что его 
могут слушать люди, не сведущие в 
религии?

- Общение с живым человеком ничто 
не заменит. Здесь ты можешь учесть осо-
бенности постановки вопроса, настроения 
и характера, особенно если знаешь чело-
века. Когда говоришь с большим количе-
ством людей, нужно принимать во внима-
ние много нюансов: тебя могут слышать 
люди другой веры или неверующие, по-
этому нужно понимать к кому и когда мы 
обращаемся. 

 Учитываются при общении че
рез СМИ различные модные тенден
ции, старается ли священник быть 

интересным аудитории и избегать 
обвинений в скучной подаче информа
ции?

- Апостол Павел говорил: «Для всех я 
стал всем, чтобы спасти хотя бы некото-
рых» и в то же время есть чувство некото-
рого нравственного поведения, которое не 
должно опускаться до уровня психооткло-
нения. То есть если священник хочет про-
поведовать панкам, не стоит делать иро-
кез зелёного цвета, чтобы быть им ближе. 
Или если священник проповедует людям, 
находящимся в тюремном заключении, он 
не должен учить тюремный сленг и на нём 
с ними говорить. Тут должна быть золотая 
середина: быть понятным слушающим, но 
не допускать деградации.

 Когда вы учились в семинарии, 
были ли у вас курсы, объясняющие, 
как работать с медиа?

- Таких курсов не было, но был курс 
риторики, который учит, как говорить пра-
вильно и общаться с публикой. Да и не-
обходимости в таком курсе нет, потому 
что на медиа мы должны общаться так же 
как и в жизни, везде быть настоящими и 
одинаково говорить с одним человеком, и 
с десятью, и с сотней людей, и с многими 
тысячами, как делал Господь, когда пропо-
ведовал. 

 Достаточно ли сейчас на теле
видении освещения деятельности 
церкви? О ней говорят в основном на 
специальных каналах, а остальные 
вспоминают в главные религиозные 
праздники.

- Тут, как говорится, спрос рождает 
предложение. Будет интерес у аудито-
рии - программ будет больше - СМИ за 
этим проследят. Исходя из запроса, есть 
смысл в добавлении таких программ, ко-
торые обсуждали бы темы смысла жизни, 
любви, дружбы - того, о чём человек за-
думывается, но не всегда может найти от-
вет. Вот, сколько у нас сейчас, например, 
есть современных фильмов, которые бы 
показывали красоту и чистоту полноцен-
ной семьи и учили, как её сохранить, как 
построить отношения с детьми? Такого 
рода фильмов не так уж много, на пальцах 
одной руки можно пересчитать, намного 
больше направленных на потребление. А 
о вере, не как о знании ряда праздников, 
а о сути христианства - и подавно. А ведь 
подчас за обрядовой стороной даже чело-
век, считающий себя верующим, не видит 
содержания.

 Как обстоят дела с кинематогра
фом? Заинтересована церковь в раз
витии этого направления?

- Я думаю, что заинтересована. Пото-
му что, например, фильм «Остров» Павла 

Лунгина вызвал большой резонанс, так 
как очень остро начал задавать важные во-
просы в жизни человека: о смысле жизни, о 
целях, о прощении, о любви. Такие филь-
мы выходят. Тут вопрос к православным 
режиссёрам, которые могут снять фильм 
хороший с профессиональной точки зре-
ния и при этом показать красоту церкви. 

 А что насчёт соцсетей? У всех 
они сейчас есть. Не возбраняется 
священнику вести страничку и дол
жен ли он проповедовать в сети на 
своей странице, если она у него есть?

- Всё дело в личной ответственности 
человека, который ведёт социальные 
сети. Здесь есть определённая опасность, 
что, став блогером, он начнёт вести людей 
не ко Христу, а к себе, потому что будет 
говорить о своей деятельности, высказы-
вать свою точку зрения на какой-либо во-
прос, а не доносить позицию церкви. Часто 
в соцсетях элементарный разговор о вере 
превращается в какие-то дебаты, которые 
не приносят никакой пользы. Тут нужно во-
время остановиться. Но есть в общении в 
соцсетях и положительные стороны, такие 
как возможность задать вопрос о вере, 
если больше обратиться не к кому. Вести 
соцсети священникам не запрещается, но 
каждый должен понимать, что он делает и 
для чего.

 А обращается ли к вам молодёжь 
через социальные сети?

- Обращается. Например, я прихожу 
в институт культуры и на первой встрече 
говорю: «Вот вам ссылка на страничку, 
обращайтесь, если будут вопросы, мы с 
вами договоримся о встрече». Потому что 
личные вопросы лучше обсуждать лично.

 Как борется церковь с критиче
скими или откровенно враждебными 
высказываниями о вере в соцсетях?

- Церковь высказывает свою офици-
альную позицию, искать тех, кто её не раз-
деляет, и ввязываться с ними в дискуссию 
у неё задача не стоит. Надо самим нести 
правду, а не искать тех, кто неправду гово-
рит, - слишком много сил на это будет по-
трачено впустую: сегодня эти люди одни, 
завтра другие.

 А как вы думаете, когданибудь 
это закончится?

- Человек всегда будет искать вино-
ватого. Мало кто может признать свою 
ответственность за проблемы, которые 
возникают в его жизни. И всегда будут не-
довольные церковью. Начнём с того, что 
Христа распяли - безгрешного, исцелявше-
го и воскрешавшего людей, учившего люб-
ви и добру. И по отношению к церкви то же 
самое. Всегда найдётся тот, кто захочет 

её в чём-то обвинить. Тут важно другое: 
кто имеет право говорить что-то о церкви? 
Только тот, кто изучил её и находится вну-
три неё. Он знает толкование Писания и 
не станет говорить глупости, например, о 
том, что православие - вера слабых, так 
как Христос призывал подставить другую 
щёку, а если услышит об этом от других, 
напомнит им имена святых воинов (был ли 
Александр Невский слаб в бою с тевтон-
цами?) или мучеников (какую силу нужно 
иметь, чтобы перед угрозой быть заживо 
растерзанными, не отказаться от своей 
веры?). Или кто-то говорит, что церковь - 
это сборище унылых и скорбящих людей. 
А как же одна из основных заповедей, 
гласящая «Радуйтесь и веселитесь» или 
слова апостола Павла «Радуйтесь и бес-
престанно молитесь»? То есть это вера 
радости. Ведь люди думали, что смерть - 
это конец, но пришёл Христос и говорит: 
«Нет, смерь - это начало». Причём начало 
такой жизни, в которой нет боли, а есть 
только вечная радость и вечная любовь. 
Но человек, который обвиняет церковь в 
унынии, этого не знает. Он видит только 
внешнюю сторону веры, воспринимает 
отдельные атрибуты, а в содержание не 
углубляется. Для того чтобы критиковать, 
нужно знать.

 А церковь пытается дать чело
веку это более углублённое знание?

- В интернете есть масса лекций тол-
кователей Священного писания и даже 
целые порталы: Предание.ру или «Азбука 
веры», где можно найти ответ на интере-
сующий вопрос. В СМИ и соцсетях озвучи-
вается некий узкий спектр и даётся ссылка 
на источник. Если человека информация 
заинтересовала, он должен сам потру-
диться, чтобы её найти. Истина не нужда-
ется в рекламе. 

 Заинтересована церковь както 
в том, чтобы доносить свою точку 
зрения медиасредствами?

- Конечно, заинтересована. Существу-
ет целый канал - «Спас», в каждой епархии 
есть отдел по работе со СМИ, есть право-
славный кинематограф, который говорит о 
тех смыслах, идеях и ценностях, которые 
необходимо сохранить и преумножить в 
современном мире. Появляются фильмы 
и программы, рассказывающие о тради-
ционной семье и о том, как её сохранять, 
чем прекрасна многодетность, что такое 
патриотизм, почему важно иметь смысл 
жизни. Мне кажется, что в других странах 
на центральных каналах этого не най-
дёшь. Более того, словосочетание «смысл 
жизни» не на все языки можно перевести. 
И очень хорошо, что в нашей стране всё 
это есть.

Беседовал Сергей ЕЛИСЕЕВ

Михаил 
Артёменко:«Истина в рекламе не нуждается»
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Наш проект

 Видеооператор и видеограф  это 
одна и та же профессия? Или это 
принципиально разные понятия?

- Любой видеограф - оператор, но не 
каждый оператор - видеограф. Видео-
граф - это как «швейцарский нож» или 
человек-оркестр. Он выполняет задачи 
сценариста и режиссёра, монтирует то, 
что сам отснял, отвечает за всю цепочку 
действий: от заключения договора с клиен-
тами до финального результата, все функ-
ции видеопроизводства на нём. А опера-
тор - звено в этой цепии далеко не самое 
ответственное, скажем так.

 Какие качества важны для видео
графа?

- Главные профессиональные конди-
ции - это насмотренность, умение монти-
ровать и снимать, чувство вкуса. Важен 
режиссёрский подход уже на этапе плани-
рования съёмки. А ещё видео каждый раз 
недурно делать лучше, актуальнее, инте-
реснее. Рецепт, чтобы остаться в профес-
сии надолго, - делать каждый раз немного 
по-новому. Иногда полезно ввязываться 
в проекты, которые пугают сложностью. 
Надо идти туда, где страшно. Быть не му-
зыкантом, играющим по нотам, а компози-
тором, который не только играет, но и со-
чиняет что-то своё. 

 А что такое насмотренность? 
Можно ли её натренировать, если да, 
то как? Почему у одних получается 
видеть будущую картинку, а у других  
нет.

- Она есть у каждого из нас, потому 
что каждый видит что-то своё и в кино, и 
в телевидении. Мы просто не умеем это 
анализировать. Кстати, начав просмотр 
фильма и поняв, что он не впечатляет, мы 
как зрители можем переключить своё вни-
мание на то, как он снят. Можно смотреть 
плохое кино не раздражаясь, несмотря на 
то, что сценарий ерунда - ведь можно смо-
треть без звука и анализировать визуаль-
ную часть. Обращая внимание на то, какие 
там кадры, какой свет, какой монтаж. И ты 
понимаешь, что хороший фильм отличает-
ся от плохого не съёмкой и монтажом - в 
первую очередь это провалы сценариста. 
Оператор и монтажёр обычно отрабатыва-
ют своё гораздо лучше. 

 Что первично в профессии видео
графа? Врождённый талант человека 
или опыт и навыки, которые он при
обрёл.

- Сложно сказать, какой именно навык 
оператора может быть врождённым. Всё 
приходит с опытом. И это не просто видео, 
отснятые для портфолио, а именно уме-
ние каждый раз сделать что-то новое. Ты 
всегда учишься у коллег, смотришь филь-

мы, берёшь какие-то инструменты высоких 
мастеров и пытаешься применить их на 
своём уровне. Важно не просто подражать 
кому-то, а использовать и адаптировать 
под себя, осмысливать чужой опыт. И каж-
дый раз работать над своими ошибками, 
анализировать, что хорошо получается, 
что плохо, сравнивать.

 Насколько на начальном этапе 
этой профессии важна техника? Обя
зательна профессиональная камера 
или можно первые шаги делать при 
помощи смартфона?

- Есть определённое разделение. 
Если ты снимаешь по заказу и берёшь за 
это деньги, тебе нужен качественный и 
удобный инструмент. Если же ты творишь 
для себя, то тут важнее твоя идея, а как 
её воплотить - есть масса вариантов. Не-
которые идеи можно трансформировать 
или упростить. Когда зритель смотрит 
 авторский проект, он понимает, что это 
может быть сделано на коленке, и смотрит 
не на то, как снято, а на то, в чём идея, в 
чём новизна. Взгляд автора, его уникаль-
ное мышление, его картина мира - это то, 
что нас привлекает и заставляет смотреть 
авторские видео. Их можно снимать и на 
телефон.

 Насколько важно профессиональ
ное образование?

- Все мои коллеги, с которыми я зна-
ком лично, это люди с самообразованием. 
Окончивших ВГИК или ГИТИС я не знаю. 
При этом среди них много хороших специ-
алистов и профессионалов своего дела. 
Тут важнее заниматься и развиваться са-
мому. Мне в своё время помогло изменить 
мышление оператора и монтажёра про-
чтение учебника Алексея Соколова по 
азбуке монтажа. Это ведь довольно инту-
итивная вещь, но уже больше 100 лет в ки-
нематографе существуют свои тщательно 
отточенные правила. 

 То есть благодаря базе из книги 
ты начал строить своё видение?

- Да, очень важно начинать с какого-то 
фундамента. И обязательно нужен лик-
без, чтобы не изобретать велосипед. Зная 
даже минимум, ты имеешь возможность 
расти, не наступая на грабли, которые 
прошли до тебя.

 Насколько сейчас востребована 
профессия видеографа?

- Она всегда востребована и имеет ко-
лоссально далёкий горизонт. И если гово-
рить о неком потолке достижений, то в этой 
профессии он очень высок. Начиная от ба-
зового уровня, ты можешь расти постоян-

но и не останавливаться. Ведь, например, 
по сравнению с тем, что было десять лет 
назад, значительно расширился рынок и 
технические возможности, стало больше 
ниш. Сейчас не только свадьбы и концер-
ты можно снимать, есть и фуд-съёмка, и 
соцсети, и спортивная съёмка. 

 Как ты стал видеографом?
- Всё было спонтанно, я абсолютно слу-

чайный человек в мире видеоиндустрии. 
Однажды в 2013 году мой друг Алексей 
Бородин снимал ролик к 5 августа, и в 
компании активно обсуждали идею. Как 
профессиональный художник я предложил 
снять рисованный ролик и под камерой на-
рисовал несколько картинок. Этот ролик 
набрал потом несколько тысяч просмо-
тров - я не ожидал такого. Меня впечатли-
ла причастность к большому и высокому 
искусству. Как будто открылась маленькая 
калиточка в большой мир. Этот опыт меня 
вдохновил. 

 Ты помнишь момент, когда это 
стало профессией и ты стал зараба
тывать себе на жизнь?

- Почти как все в этой сфере, я стал ра-
ботать вторым оператором на свадьбах, 
мы много снимали на выездах. Репортаж-
ный опыт быстро учит самым базовым на-
выкам. Полевая практика позволила найти 
своих клиентов, собрать портфолио и по-
нять, как работать.

 Скажи как опытный видеограф, 
что важнее: хорошо снятые кадры или 
всётаки итоговый монтаж. Можно ли 
сделать хороший видеоролик из по
средственных кадров или, наоборот, 
можно ли испортить хорошие кадры 
не очень хорошим монтажом? Как со
относятся эти две стадии работы?

- Классные исходники - это, конечно, 
отличная база для хорошего монтажа. Но 
не всегда она реализуется, особенно в 
условиях недостатка времени, что часто 
бывает в телепроизводстве.  Исходник не 
всегда есть время даже отсмотреть. Быва-
ет, отснято 60 ГБ, а используется из них 
5 - это нормально для ТВ. На вдумчивый 
монтаж требуется гораздо больше вре-
мени. Но если вы начинающий видеомей-
кер и снимали репортаж на концерте, но 
не оказались в нужное время в нужном 
месте, пропустили важный момент в дей-
ствии, скажем, выход артиста на сцену, 
сняли с середины или вынуждены были 
уйти раньше - это сильно снижает потен-
циал возможного видео. При этом выход 
есть, ведь видео - это сочетание картинки 
и звука, и возможно, вам придётся что-то 
озвучить за кадром, переиграть монтаж. 

Режиссура проявляется и на площадке, 
и на монтаже. Если не сработали на пло-
щадке, придётся режиссировать на монта-
же. И это важнее операторского навыка. 
Это умение приготовить «суп из топора». 
Оно обостряет ваше профессиональное 
чутьё и делает вам вызов. А вызов - это 
всегда точка роста. 

 Как ты готовишься к съёмкам? И 
насколько важно для хорошего итого
вого результата знать условия лока
ции  какой там свет, какой там звук?

- Так как у меня опыт в основном ре-
портажный, то я выступаю как видеоохот-
ник. Я не могу переснять. А когда съёмка 
в постановочном режиме, там уже важна 
подготовка: нужно знать, какой свет на пло-
щадке, какой размер помещения, из чего 
состоит интерьер, какая мебель, что на 
стенах, что будет задником. В кадре всег-
да есть главный центр внимания - человек, 
который говорит, и второй - его фон или 
какой-то элемент фона. Всё это нужно учи-
тывать. Если закатное солнце будет бить 
в окна, вы должны пересесть в другое ме-
сто, где солнца нет. Если из окна слышен 
шум улицы, нужно переместиться в более 
тихое помещение. Запас вариантов в голо-
ве всегда спасает, потому что бывают раз-
ные ситуации. Мы писали интервью в тире, 
когда стреляли курсанты; мы снимали в 
работающем цеху при звуке конвейера и 
на репетиции оркестра, где через стенку 
репетировали танцоры, топая ногами по 
полу. Такие нюансы всегда бывают и уме-
ние их обойти - это ценный навык, который 
приходит с опытом. Но минимальная под-
готовка всегда нужна.

 На кого из белгородских видеогра
фов стоит равняться? Есть ли у нас 
такие специалисты в городе?

- Я бы сказал, что у нас очень много 
коммерчески востребованных мастеров, 
но расскажу о человеке, который дела-
ет востребованные видео для души - это 
Максим Васильев, работающий с изобра-
зительным искусством. Он куратор выста-
вок в нашей художественной галерее. И он 
меня впечатляет в своих работах тем, что 
может делать неожиданные ходы, помимо 
динамичного и впечатляющего монтажа. 
Например, смело подложить под танце-
вальный видеоряд какой-то аудиомем из 
соцсетей. Такой неожиданный контрапункт 
сразу делает видео чуть ли не вирусным, 
его хочется пересматривать и репостить. 
Контрапункт - это некое противопоставле-
ние, которое выводит видео на новый уро-
вень восприятия. 

 Ты сейчас в том числе работа
ешь и видеооператором на городском 
телеканале. В чём специфика именно 
этой работы и в чём  разница между 
работой в коммерческой видеографии 
и на муниципальном ТВ?

- Моя работа оператором на ТВ мне 
очень нравится, потому что я лишь часть 
огромной цепи, одно из звеньев, и могу со-
средоточиться на своей задаче, не распы-
ляться. Иногда, если мне очень нравится 
тема, я берусь и за монтаж. А ещё я ценю 
возможность оказываться со съёмочными 
целями в таких местах, где я бы никогда 
не побывал в других ситуациях, и общать-
ся с интересными людьми. Это насыщает 
жизнь событиями и обеспечивает впечат-
лениями на годы вперёд. Очень жаль, что 
часто ограничение на монтаж не позволяет 
раскрыть потенциал исходника, но я очень 
рад возможности работать в таком темпе и 
разнообразии ситуаций.

Беседовал Вадим КУМЕЙКО.
Записала Ксения МЕДВЕДЕВА

ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АНТОНА НЕКРАСОВА

Полную версию 
интервью и советы 

видеографа 
по съёмке можно 
найти по ссылке:

Идти туда, где пропадает уверенность, 
и создавать там что-то новое ► В рамках проекта 

«Искусство - это мы» 
продолжаем 
знакомить белгородцев 
с творческими 
профессиями. Гостем 
очередной программы 
стал видеограф - старший 
видеооператор редакции 
информационного 
вещания 
МАУ «Белгород-медиа» 
Антон Некрасов. 

Антон Некрасов:
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Наш спорт
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Спортсмены белгородской спортшко-
лы № 2, принимавшие участие в этих со-
ревнованиях, вернулись домой с целой 
коллекцией медалей. Среди легкоатле-
тов в возрасте до 20 лет золото в прыжках 
с шестом завоевала София Суворова. 
В возрастной группе, где соревновались 
спортсмены на два года моложе, в этой 
же дисциплине сильнейшей стала Вик-
тория Козлова. Сразу несколько наших 
земляков стали лучшими среди самых 
молодых участников. Так, София Медве-
дева победила в беге на 2000 метров с 
препятствиями, Анастасия Кузнецова - в 
беге на 800 метров, Софья Бобрицкая - 
в беге на 60 метров с барьерами, Мария 
Волкова - в прыжках в длину. 

А тренер молодых белгородок Людми-
ла Дубровская с результатом 4 метра 10 
сантиметров победила в соревнованиях 
по прыжкам с шестом среди женщин. 

В копилке белгородских легкоатлетов 
также много серебряных и бронзовых на-
град.

 ► Футболисты «Салюта» 
вышли из отпуска.

В минувшую пятницу они прош-
ли медосмотр, а тренировки нача-
лись в понедельник. К ним приступи-
ли игроки  прошлогоднего состава и 
три воспитанника СШОР № 1, подпи-
савшие  первые профессиональные 
 контракты. Также в команду из брян-

ского «Динамо» вернулся Александр 
 Канищев.

Тренерский штаб остался без изме-
нений, но в клубе появился спортивный 
директор. Им стал Максим Шкредов.

Напоминаем, что нынешний сезон 
салютовцы проведут в дивизионе Б Вто-
рой лиги. Старт ему планируется дать в 
начале апреля. 

ФОТО ИЗ ОФИЦИАЛЬНОЙ ГРУППЫ ФК «САЛЮТ» 
«ВКОНТАКТЕ»

Матч 18-го тура чемпионата Россий-
ской волейбольной Суперлиги между 
«Белогорьем» и «Югрой-Самотлором» 
прошёл в Нижневартовске. Белгородцы 
перед ним шли на пятом месте турнир-
ной таблицы, а нижневартовцы её замы-
кали. В первом круге «львы» победили 
самотлорцев в трёх партиях. 

Начало поединка осталось за хозя-
евами. Они выиграли первую партию 
со счётом 25:21. Но затем белгородцы 
взяли три сета подряд - 25:17, 25:13 и 
25:21. В итоге - победа в четырёх парти-
ях. Этот матч для блокирующего «Бело-
горья» Сергея Червякова стал сотым в 
белгородской команде.

На послематчевой пресс-конфе-
ренции главный тренер «Белого-
рья» Александр Волков назвал игру 
 сложной:

- Мы знали, что соперник будет бо-
роться, особенно когда ему нечего те-
рять. Они оказали нам достаточно се-
рьёзное противодействие. 

Перед этой игрой «Белогорье» в трёх 
партиях в Туле обыграло «Нефтяник» из 
Оренбурга. Таким образом, третья по-
беда подряд оставила нашу команду на 
пятом месте. Следующий матч «львы» 
проведут в Новокуйбышевске против 
местной «Новы», располагающейся на 
12-й позиции.

Номинальные домашние матчи кон-
ференции «Восток» Национальной мо-
лодёжной хоккейной лиги белгородцы 
снова провели в гостях. На этот раз в 
Саратове против местного «Кристалла». 
В первом матче наши хоккеисты после 
начального периода вели со счётом 
2:0. Но саратовцы отыгрались и довели 
встречу до победы со счётом 5:3. 

А во второй игре «Кристалл» дикто-
вал ход матча с его начала и до финаль-
ного свистка. Итог этого поединка - 5:2 в 
пользу коллектива с берегов Волги. 

Следующие матчи для МХК «Белго-
род» будут гостевыми. Белгородцы сы-
грают в Тамбове против местной коман-
ды - лидера конференции. 

ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОЙ СТРАНИЦЫ МХК «КРИСТАЛЛ» 
«ВКОНТАКТЕ»

В турнире во всех 13 весовых катего-
риях участвовали по восемь сильнейших 
боксёров. Среди них - 12 из 13 действую-
щих чемпионов России. По итогам Кубка 
России будет формироваться сборная 
команда страны по боксу для участия в 
международных турнирах.

В весовой категории до 86 кг белго-
родец Вадим Щеблыкин в финале в 
первом раунде получил рассечение и 
уступил Хасмагомеду Джаватханову из 
Дагестана. Наш боксёр завоевал сере-
бряную медаль. К турниру Вадима гото-
вил тренер Александр Кашкаров. 

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ ПРАВИТЕЛЬСТВА И 
ГУБЕРНАТОРА БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Россыпь наград  ■ Лёгкая атлетика

 ► В Смоленске завершились чемпионат и первенство ЦФО 
по лёгкой атлетике в закрытом помещении. 

В шаге от победы  ■ Бокс

 ► В Самаре завершился Кубок России по боксу, получивший 
имя двукратного олимпийского чемпиона Олега Саитова. 

Старт в апреле  ■ ФутболНабрали ход  ■ Волейбол

 ► Победная серия белгородского волейбольного клуба 
достигла трёх матчей.

Неудача в Саратове  ■ Хоккей

 ► МХК «Белгород» дважды уступила местному «Кристаллу». 
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Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

Наш досуг

По горизонтали: Кронос. Изгиб. Клуб. Август. 
Уаза. Сура. Фрол. Люк. Юрий. Ноты. Осот. Взор. 
Дюма. Рубашка. Квас. Аро. Чуфа. Падуб. Актер. 
Слава. Егерь. Скепсис. Варяг. Физа. Пушту. 
Швейцар. Ткачи. Адепт. Иоанн. Угар. Веха. Таз. 
Сени. Ушко. Грин. Зонт. 

По вертикали: Войско. Скафандр. Балалайка. 
Ку. Забулдыга. Кам. Глюкоза. Тойота. Рица. 
Зебу. Сардина. Король. Фиат. Плюс. Баба. 
Кенгуру. Воля. Раут. Луза. Горизонт. Позитив. 
Шота. Комендант. Софа. Иркутск. Вахта. Репа. 
Ушан. Цеце. Круиз. Нуга. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 2
от 19.01.2024 г.

ГОРОСКОП

Источник: gadalkindom.ru

С 29 ЯНВАРЯ ПО 4 ФЕВРАЛЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Сейчас вам всё удаётся без особых усилий. Но не 
нужно лениться и хандрить, ведь задачи не решатся 
сами собой. Ваш профессиональный авторитет по-
степенно растёт, и это поможет в будущем серьёз-
но продвинуться в карьере.
ТЕЛЕЦ 
Предстоит принять очень важные решения. Делай-
те это взвешенно и обдуманно. От того, насколько 
серьёзно вы подойдёте к принятию решений, будет 
зависеть ваше будущее и будущее вашего ближне-
го окружения. 
БЛИЗНЕЦЫ 
Доходы могут подрасти. Вы получите хорошее 
предложение по работе или придумаете идею под-
работки. Чтобы воплотить всё в жизнь, важно на-
чать действовать. Проведите время с семьёй, сей-
час близкие нуждаются в вашем обществе.
РАК 
Наступил один из самых благоприятных периодов 
для реализации планов. Отношения с представите-
лями противоположного пола будут складываться 
прекрасно. Вероятно знакомство с покровителем 
или наставником.
ЛЕВ 
Судьба даёт Львам отличный шанс исполнить то, о 
чём они так давно мечтали. Этот период связан с 
новыми знакомствами в разных сферах. В общении 
не старайтесь казаться лучше, чем вы есть на са-
мом деле, иначе вас быстро раскусят.
ДЕВА 
Наступает период отдыха и обретения новых источ-
ников вдохновения. Сейчас в вас проснётся жажда 
прекрасного, захочется быть участником чего-то не-
привычного для себя. Проведите время с пользой и 
не думайте о работе.
ВЕСЫ 
Проведите больше времени в одиночестве и сде-
лайте всё, что вас настраивает на нужный лад. На-
слаждайтесь этим периодом. Прислушайтесь к 
своему внутреннему голосу, он подскажет, в каком 
направлении вам двигаться дальше.
СКОРПИОН 
Ваши близкие вдруг поймут, как много вы для них 
значите, и бросятся окружать вниманием и заботой. 
Примите эту помощь и будьте благодарны за то, что 
в вашей жизни есть такие люди. Но не злоупотре-
бляйте вниманием, оно не безгранично.
СТРЕЛЕЦ 
Стрельцы ощутят фанатическую привязанность к 
вещам, событиям и людям. Сейчас в вас как никог-
да проявятся всякого рода зависимости. Многим бу-
дут надоедать поклонники. Постарайтесь отпустить 
всё, с чем нужно попрощаться.
КОЗЕРОГ 
В семейных отношениях будет царить идиллия. Вам 
давно не удавалось так приятно провести время с 
партнёром. Старайтесь избегать проявления рев-
ности, она может испортить даже самые тёплые от-
ношения.
ВОДОЛЕЙ 
Ждите финансовую помощь со стороны и не за-
будьте поблагодарить судьбу. Если вы давно за-
думывались о домашнем животном, растении или 
крупной покупке, сейчас вы получите подсказку на 
эту тему. Будьте мягче в общении с окружающими.
РЫБЫ 
Наступивший период принесёт приятные сюрпризы. 
Будьте более настойчивы в решении насущных во-
просов, используйте новые методы в работе. В этот 
период обратите внимание на сны, они ответят на 
давно волнующие вас вопросы.

Календарь погоды на неделю с 26 января по 1 февраля
26.1
ПТ

27.1
СБ

28.1
ВС

29.1
ПН

30.1
ВТ

31.1
СР

1.2
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 734
днем 736

ночью 739
днем 742

ночью 745
днем 752

ночью 755
днем 759

ночью 759
днем 756

ночью 754
днем 754

ночью 748
днем 748

Температура 
воздуха, °C

ночью -2
днем 0

ночью -3
днем 0

ночью -3
днем -1

ночью -5
днем -2

ночью -6
днем -1

ночью -5
днем -3

ночью -9
днем -2

Комментарий 
к погоде

Облачно, 
небольшие 

осадки

Облачно, 
небольшой 

снег

Облачно, 
небольшой 

снег

Переменная 
облачность, 
без осадков

Облачно, 
небольшой 

снег

Облачно, 
небольшой 

снег

Облачно, 
небольшой 

снег
Направление 
ветра Ю-В С-В С-В С-В Ю-З С-З Ю

Скорость
ветра, м/с 1 1 4 2 4 4 4

cgms.ru

- Здесь купаться запрещено, - говорит поли-
цейский женщине, которая собирается войти 
в воду.
- А почему же вы не сказали об этом мне, ког-
да я раздевалась?
- Раздеваться здесь не запрещается.

***
Если вам кажется, что ваша собака не умеет 
считать, то положите в карман три печень-
ки и потом дайте ей только две из них.

***
Две дамы разговаривают по телефону:
- Жуёшь? Ты же говорила, что у тебя сегодня 
разгрузочный день…
- Ну да… Холодильник разгружаю…

***
Дочь обращается к отцу, который смотрит 
по телевизору футбол.
- Никак не могу решить, на какой факультет 
мединститута мне лучше поступить: на кар-

диологический или на стоматологический...
- А сколько у человека зубов?
- Тридцать два...
- А сердце одно?
- Одно...
- Ну вот! Счёт 32:1 в пользу стоматологиче-
ского!

***
Сегодня в 6 утра я сделал открытие века. 
Второе веко открылось в 6:30.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Единственный человек, с которым вы должны 
сравнивать себя, - это вы в прошлом. И един-
ственный человек, лучше которого вы долж-
ны быть, - это вы сейчас. 

Зигмунд Фрейд
Ядерную войну невозможно выиграть». 

Андрей Сахаров
История - самый лучший учитель, у которого 
самые плохие ученики.

Индира Ганди

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 450, вырезка - 360, 
лопатка - 360, задняя часть на ко-
сти - 300, крестец - 360, рёбра - 330, 

рулька - 150, сало - 550, говяди-
на: на кости - 450, вырезка - 720, 
печень - 450, сердце - 300, язык - 
1000, кролик - 480, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 255, кролик - 
600, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 300; 
(литр/ руб.) молоко - 100, сметана - 
500, сливки - 600. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 50, 
свёкла - 50, лук репчатый - 50, мор-
ковь - 50, капуста - 50, капуста пе-

кинская - 120, капуста цветная - 250, 
огурцы - 150, помидоры - 200, перец -
250, шампиньоны - 220, яблоки - 80, ба-
наны - 160, лимоны - 250, апельсины -
250, виноград - 300, киви - 250, ман-
дарины - 180. 
Пучок/руб.: лук - 25, укроп - 25, пе-
трушка - 25, салат - 50, щавель - 40, 

базилик - 70. 
А также масло растительное - 135, 
яйца - 90, мёд (3-литровая банка) - 
1200 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 80, им-
порт - 160, хризантемы: ветка - 200, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 300.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙРЕКЛАМА
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Тел.: 23-14-42

На правах рекламы

Доступная среда

Пункт проката технических средств 
реабилитации позволяет ветерану бес-
платно взять их во временное пользо-
вание. Это решит проблему в случаях, 
когда техсредства нужны на время ре-
монта собственных, в наличии нет необ-
ходимой модели или если документы на 
инвалидность только оформляются. 

- Прокат действует по всей области. 
Соцкоординаторы из районов обраща-
ются к нам, направляют участников СВО, 
ветеранов боевых действий, и мы с ними 
работаем, исходя из того, что им нужно, - 
рассказала заместитель руководителя по 
медицинскому сопровождению филиала 
фонда «Защитники Отечества» в Белго-
родской области Светлана Копина.

Помощь в приобретении оборудова-
ния оказал благотворительный фонд 
«Поколение». Для получения техниче-
ских средств реабилитации достаточно 
заключить договор проката и подписать 
акт приёма-передачи.

- Я нуждался в костылях, мне их вы-
дали во временное пользование. По ка-
честву меня всё устраивает, - поделился 
проходивший службу по контракту вете-
ран СВО Андрей Ткаченко.

Чем ещё может помочь фонд «За-
щитники Отечества» пострадавшим в 
ходе боевых действий героям? В Бел-
городе совместно с филиалом фонда в 
новом Центре для занятий адаптивной 
физкультурой и спортом «Вершина» ре-
ализуется проект по реабилитации вете-
ранов СВО. А вскоре в Белгородской об-
ласти появится межрегиональный центр 
по высокотехнологичному протезирова-
нию и комплексной реабилитации. Его 
создание предусмотрено соглашением 
о сотрудничестве и взаимодействии, 
подписанным на днях между правитель-
ством Белгородской области, фондом 
«Защитники Отечества» и АО «ЦИТО». 

- Я очень рад, что Белгородская об-
ласть стала первым регионом в стране, 
который заключил такое соглашение. 
Уверен, что вместе у нас получится соз-
дать самый современный центр, воз-
вращающий ветеранов к активной и 
благополучной жизни, - отметил глава 
региона Вячеслав Гладков.

В настоящий момент идёт поиск под-
ходящего места для размещения цен-

тра. Его планируется открыть уже в 
этом году.

- Мы стараемся окружить заботой и 
вниманием ветеранов боевых действий. 
Для оказания помощи бойцам, получив-
шим тяжёлые ранения и инвалидность, 
важен комплексный подход. Всё это по-
зволит защитникам Отечества скорее 
вернуться к полноценной жизни, - под-
черкнула руководитель филиала фонда 
«Защитники Отечества» в Белгородской 
области Анна Кочерова.

Фонд «Защитники Отечества» по-
может и с адаптацией жилья для вете-

ранов СВО с инвалидностью. Героям 
нужно лишь обратиться к социальному 
координатору или в филиал фонда, что-
бы заполнить необходимые документы 
и попасть в программу. Здесь дадут и 
грамотную консультацию: расскажут о 
возможностях для трудоустройства ве-
теранов, положенных им льготах и ком-
пенсациях, помогут оформить выплаты. 
По всем вопросам в Белгороде следует 
обращаться по адресу: пр. Славы, 28, 
телефон (4722) 23-00-63.

Ирина КАЛАЧЁВА
ФОТО VK.COM/GOSFOND31

 ► В Белгородском 
художественном музее 
открылась новая 
необычная экспозиция. 
Она предназначена 
незрячим людям.

Большую часть информации из окру-
жающего мира мы получаем посредством 
зрения. Теперь представьте, что у вас 
на глазах тёмная повязка, и вы пришли 
в музей посмотреть картины. Звучит, как 
что-то нереальное. Но художественный 
музей воплотил такую возможность в 
жизнь. Их проект победил в грантовом 
конкурсе программы «Особый взгляд» 
благотворительного фонда «Искусство, 
наука и спорт». Теперь незрячие и слабо-
видящие посетители могут ознакомиться 
с тактильными копиями живописных про-
изведений.

- Сегодня только первый шаг. Всего 
лишь четыре картины, тактильные копии 
которых появились в нашем музее, но они 
будут доступны постоянно. Теперь изо-
бразительное искусство стало ещё бли-
же, - отметила директор Белгородского 
государственного художественного музея 
Татьяна Лукьянова.

Посетители с особенностями зрения 
могут «увидеть» рельефные копии работ 
разных жанров: сюжетно-тематических 
картин Сергея Луппова «По воду» и 
Ирины Поповой «Сын художника», пей-
зажа Альберта Папикяна «У подножия 
великана» и натюрморта Александра 
Сердюкова «Старые незабытые».

- Этот проект будет продолжен. Ра-
бота по повышению доступности экспо-
натов для этой категории посетителей, 
несомненно, очень актуальна, потому как 
обычно в музее трогать ничего нельзя, - 
рассказала научный сотрудник отдела 
культурно-образовательной деятельно-
сти музея Татьяна Колодяжная.

Для особенных гостей выставки со-
трудники музея подготовили тифлоком-
ментарии - подробные описания всего, 
что изображено на каждой картине, напи-
санные шрифтом Брайля. Такие словес-

ные пояснения нужны, чтобы незрячий 
человек не упустил ни одной важной де-
тали. «На голове девушки белый платок, 
завязанный под подбородком. Из-под 
платка возле лица выбиваются тёмные 
волосы», - гласит одна из таких табличек.

В день презентации инклюзивного про-
екта для членов Белгородской организа-
ции Всероссийского общества слепых 
была проведена экскурсия по новой по-
стоянной экспозиции.

- Очень хорошо выполнено, доступ-
но для незрячих, не просто нарисовано, 

объёмно, - оценил один из участников 
экскурсии.

- Мы ж тоже народ, как говорится, хо-
тим что-то узнать. Другого выхода нет, 
поэтому пусть делают чем больше, тем 
лучше этих тактильных изображений кар-
тин. Ходить же мы можем, так почему не 
посмотреть? - отмечает другой.

В Белгородской области живёт боль-
ше трёх тысяч человек с инвалидностью 
по зрению. Благодаря проекту «Созда-
ние тактильных копий музейных экспо-
натов» теперь они могут прикоснуться к 
живописи.

Такой опыт будет интересен и зрячим. 
Сложно изучить картину руками, но если 
сосредоточиться на ощущениях, то какие-
то детали начинают вырисовываться. Ты 
понимаешь, что вот это голова девушки, 
вот её нос, дальше - тело, руки. Это по-
могает лучше понимать тех, кто вынуж-
ден заменять зрение другими чувствами. 

Дарья ГАВРОНСКАЯ
ФОТО BELREGION.RU

Возможность осязать искусство  ■ Проект

Помочь встать на ноги  ■ Время героев

 ► В филиале фонда «Защитники Отечества» в Белгородской 
области открыт пункт проката технических средств 
реабилитации для ветеранов боевых действий и участников 
СВО. Вскоре в регионе появится и современный центр 
комплексной реабилитации.


